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Ф Е Д Е Р А Л Ь Н Ы Е  Н О В О С Т И  

СОВЕТ ФЕДЕРАЦИИ ФЕДЕРАЛЬНОГО 

СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Сенаторы обсудили перспективы совершенствования 

законодательства в сфере ЖКХ и жилищного строи-

тельства 

Комитет Совета Федерации по федеративному устройст-

ву, региональной политике, местному самоуправлению и 

делам Севера провел расширенное заседание на тему «О 

перспективах совершенствования законодательства в 

сфере жилищного строительства и жилищно-

коммунального хозяйства». В мероприятии приняли уча-

стие заместители Министра строительства и жилищно-

коммунального хозяйства РФ Андрей Чибис и Александр 

Плутник, а также генеральный директор Федерального 

фонда содействия развитию жилищного строительства 

Александр Браверман. Открывая заседание, председатель 

Комитета Степан Киричук отметил важность рассматри-

ваемой проблематики для повышения качества жизни 

россиян и актуальность обсуждения этих тем на площадке 

палаты регионов. А.Чибис проинформировал сенаторов о 

деятельности Министерства в сфере модернизации ЖКХ. 

Он обратил внимание на то обстоятельство, что многие 

сложности в этой области на сегодняшний день возника-

ют в связи с недобросовестным исполнением своих пол-

номочий управляющими компаниями. Замминистра со-

общил, что для решения проблемы ведомством подготов-

лен проект закона об обязательном лицензировании таких 

организаций, который планируется внести в Правительст-

во РФ на рассмотрение. В проекте закона прописано, что 

лицензии предоставляются бессрочно, но могут быть ото-

званы за грубые нарушения правил и стандартов управле-

ния многоквартирными домами. Руководители компаний 

за совершенные нарушения отстраняются от такой работы 

на срок от одного года до трех лет. Закон не распростра-

няется на организации, работающие с малоэтажными 

многоквартирными домами, вмещающими не более 30 

квартир, и расположенными на одном земельном участке, 

а также на однодомные ТСЖ. Документом также предла-

гается ввести уголовную ответственность за фальсифика-

цию протоколов собраний управляющих компаний с уча-

стием жильцов. В ведомстве рассчитывают, что документ 

может вступить в силу уже с июля 2014 года. А.Плутник 

рассказал о планах Министерства в области жилищного 

строительства. В частности, по его словам, поставлена 

задача выйти к 2017 году на уровень введения в эксплуа-

тацию 75 млн кв. м жилплощади. Для этого ведомство 

намерено использовать различные механизмы стимулиро-

вания застройщиков с привлечением средств частных ин-

весторов. В частности, предлагается содействие в разви-

тии инженерной инфраструктуры строительным компа-

ниям, готовым продавать жилье в ценовой категории 30 

тыс. руб. за квадратный метр на 20% ниже рыночной це-

ны. Кроме того, сказал А.Плутник, рассматриваются ва-

рианты реализации льготных ипотечных программ для 

бюджетников — врачей, учителей и т.д. «Большую роль в 

этой работе играют органы местного самоуправления. 

Именно руководители МСУ должны содействовать на-

шим согражданам в приобретении недорогого жилья». 

Также замминистра поделился планами развития системы 

некоммерческого найма жилья, для чего уже подготовле-

ны необходимые поправки в Жилищный кодекс РФ. «Это 

выход для многих семей, не имеющих возможности при-

обрести жилье в собственность, но способных арендовать 

его на длительное время по доступной цене». А.Плутник 

высказался за максимально тесное взаимодействие с сена-

торами в этих вопросах, члены Комитета Совета Федера-

ции его поддержали. Подводя итоги дискуссии, 

С.Киричук подчеркнул необходимость продолжить со-

вместную работу Совета Федерации и Министерства в 

сфере законодательного обеспечения и реализации госпо-

литики в сфере жилищного строительства и ЖКХ. 

— Сергей Катанандов: нет необходимости в создании 

особых статусов для городов-миллионников 

Первый заместитель председателя Комитета Совета Фе-

дерации по федеративному устройству, региональной 

политике, местному самоуправлению и делам Севера 

Сергей Катанандов: — Инициативы о переносе столич-

ных функций в другие города появляются и появлялись 

раньше и будут появляться. Город Новосибирск извест-

ный наукоград, кладезь возможностей жизни, один из 

лучших городов нашей страны, но даже он всѐ равно 

должен принимать участие в развитии региона в целом. Я 

рад, что существует Новосибирская область, одна из наи-

более продвинутых наших областей. Я не вижу необхо-

димости в создании каких-то особых статусов для наших 

городов-миллионников. Такую идею я не поддерживаю. 

Что касается инициатив о децентрализации власти, то они 

обсуждаемы, и с моей точки зрения, должны проходить 

серьезные дискуссионные площадки — круглые столы и 

Федеральное Собрание. Пожалуйста, пускай обсуждают, 

но решение принимать в любом случае нужно в рамках 

законодательства, и я очень осторожно отношусь к такого 

рода идеям, которые касаются устройства власти и тем 

более, если они затрагивают Конституцию Российской 

Федерации. 

ПРАВИТЕЛЬСТВО РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— В России появилась Концепция открытости федераль-

ных органов исполнительной власти 

Правительство России 30 января утвердило Концепцию 

открытости федеральных органов исполнительной власти. 

По словам премьер-министра Дмитрия Медведева, кон-

цепция прошла общественное обсуждение и «в конечной 

версии документа были учтены все предложения». В ча-

стности, в двух турах общественных и экспертных обсу-

ждений приняли участие 33 федеральных органа испол-

нительной власти, 56 высших исполнительных органов 

власти субъектов РФ, 12 региональных органов исполни-

тельной власти, а также РСПП и ТПП. В июле 2013 года 

слушания прошли и в Общественной Палате РФ. Доку-

мент носит рекомендательный характер. Он был рассмот-

рен и одобрен на заседании правкомиссии по координа-

ции деятельности «Открытого правительства» 26 сентяб-

ря 2013 года. В концепции отмечается, что влияние граж-

дан и общественных объединений на принятие и реализа-

цию государственных решений и осведомленность обще-

ственности о целях и результатах деятельности государ-

ства продолжает оставаться на низком уровне. Для изме-

нения этой ситуации авторы документа предложили чи-

новникам продолжить внедрение принципов электронно-

го правительства, организовать широкий, многоканаль-

ный доступ к своим ресурсам, выстроить систему обрат-

ной связи с гражданским обществом, внедрить систему 

внутренней и внешней оценки своей деятельности, кото-

рая станет влиять на последующие кадровые, финансовые 

http://government.ru/docs/10122
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и иные решения. Также предлагается упростить процесс 

государственного нормотворчества, объективно отражать 

общественно значимые результаты работы министерств и 

ведомств, а также доводить информацию о деятельности 

чиновников в понятных для граждан форматах. Для обес-

печения простоты и понятности способов реализации 

концепции предусмотрен набор из десяти основных меха-

низмов и инструментов. Это работа с референтными 

группами, плановая публичная отчетность, независимая 

антикоррупционная экспертиза и общественный монито-

ринг правоприменения, работа с открытыми данными, 

взаимодействие с общественным советом и СМИ, работа 

с обращениями граждан, общественными объединениями 

и предпринимательским сообществом. Для обеспечения 

доступа к информации правительство России планирует 

активнее использовать технологию «открытых данных» 

(Open Data), позволяющую владельцам отдельных сайтов 

(в том числе коммерческих) «импортировать» государст-

венные информационные ресурсы. До 10 февраля феде-

ральные органы власти должны разработать и предста-

вить в комиссию ведомственные планы по реализации 

концепции. В марте министр по вопросам «Открытого 

правительства» Михаил Абызов должен отчитаться перед 

правительством о проделанной работе. Для контроля за 

реализацией новой концепции специальная комиссия 

должна будет ежегодно проводить мониторинг открыто-

сти федеральных органов исполнительной власти. По 

словам М.Абызова, по итогам 2014 года должен быть со-

ставлен первый рейтинг открытости министерств и ве-

домств. 

МИНИСТЕРСТВО СВЯЗИИ МАССОВЫХ 

КОММУНИЦКАЦИЙ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Российские чиновники учатся работать без бумаги 

В 2013 г. Минкомсвязи попробовало взаимодействовать с 

аппаратом Правительства, Минэкономразвития, Минфи-

ном и Минюстом по электронному документообороту. В 

2014 г. планируется расширять пилотные зоны и созда-

вать архив электронных документов. Заместитель дирек-

тора департамента проектов по информатизации Минком-

связи Валерий Барон рассказал на конференции «Инфо-

форум» об уже завершенных работах над безбумажным 

документооборотом между ведомствами и планах по этой 

теме на 2014 г. Все работы по такому документообороту 

Минкомсвязи проводит в рамках постановления Прави-

тельства №890 «О мерах по совершенствованию элек-

тронного документооборота в органах госвласти (ОГВ)». 

Срок перехода федеральных органов в этом документе 

установлен на 31 декабря 2017 г., с оговоркой при усло-

вии готовности ведомственных систем электронного до-

кументооборота (СЭД) и инфраструктуры. Работа над 

созданием межведомственного документооборота нача-

лась в апреле 2012 г. с опроса федеральных ведомств о 

наличии СЭД, ее функциональности, составленных рег-

ламентах взаимодействия внутри ведомства и вовне. 

«Почти все ОГВ имеют СЭД, - говорит Барон. - Работают 

они по-разному: некоторые продвинуты, а некоторые 

просто копируют бизнес-процессы бумажного докумен-

тооборота». С марта по сентябрь 2013 г. проводились 

первые пилотные проекты: безбумажное взаимодействие 

между аппаратом Правительства и Минкомсвязи, и Мин-

комсвязи и Минюстом. «Результаты тестирования я бы 

назвал нейтральными, - заявил Барон. - Обмен между ап-

паратом и Минкомсвязи удалось осуществить в автомати-

ческом режиме, т.е. зарегистрировать нормативно-

правовые акты и передать тикет о регистрации между 

системами». После этого обмен продолжился уже в «по-

лубоевом» режиме: были определены документы, кото-

рые могут отправляться только в электронном виде. «С 

Минюстом дело было сложнее, - продолжил Барон. - 

Взаимодействие осуществлялось с рамках МЭДО (систе-

ма межведомственного электронного документооборота), 

находящейся под патронажем ФСО. Документы был при-

няты, но зарегистрировать их в автоматическом режиме 

Минюст не смог». В Минкомсвязи использовалась СЭД 

«Практика», в Минюсте - «Дело». Вторым пилотом стало 

взаимодействие Минкомсвязи с Минэкономразвития и 

Минфином. «Пилоты закончились 1 декабря 2013 г. Все 

документы, взаимодействия были осуществлены в авто-

матическом режиме, - рассказал Барон. - Минфин исполь-

зовал «Практику», Минэкономразвития — DocsVision, 

для которого потребовались доработки. Сейчас определен 

согласованный всеми участниками список документов, 

которые могут передаваться только в электронном виде». 

2014 г. Валерий Барон называет очень важным в работе 

по этой теме: «У нас есть поручение правительства о 

расширении пилотной зоны не только на федеральные 

ведомства, но и на регионы. Есть пожелания ведомств, 

которые выходили на нас и хотят участвовать в обмене и 

есть пять регионов, которые я пока не могу раскрывать». 

Наконец, Минкомсвязи готовится к созданию государст-

венного архива электронных сообщений. «Заканчивается 

написание правил хранения электронных документов. В 

2014 г. наша цель физически создать прототип госархива, 

- говорит В.Барон. — Это не будет простая запись на оп-

тические диски и пересылка почтой. Это будет система 

полноценной передачи электронных сообщений с воз-

можностью доступа к архивам ведомств». 

М Е Ж М У Н И Ц И П А Л Ь Н О Е  

С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В О  

ОБЩЕРОССИЙСКИЙ КОНГРЕСС 

МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ 

— Правовая служба ОКМО: итоги работы с 27 по 31 

января 

Началось опросное голосование по вопросам, связанным 

с расчетом земельного налога на участки под многоквар-

тирными домам. Продолжается голосование по предло-

жениям СМО Республики Татарстан о внесении измене-

ний в абзац 1 пункта 7 статьи 226 Налогового кодекса. В 

Комитет Государственной Думы по жилищной политике 

и ЖКХ направлен запрос о применении в муниципальных 

образованиях Федерального закона от 27.07.2010 № 190-

ФЗ «О теплоснабжении». 

АССОЦИАЦИЯ СИБИРСКИХ И 

ДАЛЬНЕВОСТОЧНЫХ ГОРОДОВ 

— Ассоциация расширяет свое представительство в 

Интернете 

Теперь получать актуальную информацию о развитии 

местного самоуправления в России и мероприятиях АСДГ 

можно через социальные сети. С января 2014 года зарабо-

тали официальные аккаунты Ассоциации сибирских и 

дальневосточных городов в Twitter, Facebook и Вконтак-

те. 

https://twitter.com/asfec
https://www.facebook.com/groups/asfec/
https://vk.com/asfec
https://vk.com/asfec
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— 27-28 февраля 2014 года в Омске состоится конферен-

ция АСДГ «Муниципальные земельные и имущественные 

отношения: существующие проблемы и тенденции раз-

вития» 

Конференция проводится Ассоциацией сибирских и даль-

невосточных городов совместно с администрацией города 

Омска. К участию в работе конференции приглашены 

представители федеральных органов государственной 

власти, руководители и специалисты комитетов по управ-

лению муниципальным имуществом и комитетов по зе-

мельным ресурсам и землеустройству администраций 

муниципальных образований Сибири и Дальнего Востока, 

а также руководители представительных органов местно-

го самоуправления. На конференции предполагается за-

слушать и обсудить следующие вопросы: 1. Муниципаль-

ный земельный контроль: осуществление и пути повыше-

ния эффективности; 2. Предоставление прав на земельные 

участки для строительства линейных объектов; 3. Реали-

зация мероприятий государственно-частного партнерства 

при строительстве объектов социального назначения; 4. 

Обеспечение многодетных семей земельными участками 

на территории муниципального образования; 5. Внесу-

дебный порядок выноса самовольно размещенных вре-

менных объектов; 6. Применение кадастровой стоимости 

при отчуждении земельных участков в судебной практи-

ке; 7. Спорные вопросы, возникающие в судебной прак-

тике, по взысканию дебиторской задолженности и неос-

новательного обогащения; 8. Тенденции в развитии про-

граммного обеспечения для управления земельно-

имущественными отношениями; 9. Прием в муниципаль-

ную собственность имущества Министерства обороны 

Российской Федерации; 10. Расселение ветхого и аварий-

ного жилищного фонда. С более подробной информаци-

ей, условиями участия, а также программой и регламен-

том конференции можно ознакомиться на сайте меро-

приятия. 

— Новости информационной сети АСДГ (ИС АСДГ) 

ИС АСДГ подготовлены очередной Анонс № 02/14 нор-

мативно-правовых и распорядительных актов органов 

местного самоуправления РФ поступивших в ИС АСДГ, а 

также Перечень № 798 нормативно-правовых и распоря-

дительных актов органов местного самоуправления РФ 

поступивших и включенных в информационно-

компьютерный банк АСДГ «Материалы местного само-

управления Российской Федерации» от 23.01.14. 

Ф Е Д Е Р А Л Ь Н Ы Е  О К Р У Г А  

ПРИВОЛЖСКИЙ ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ОКРУГ 

— Реформа МСУ: опыт и предложения муниципалите-

тов и ученых обобщены и будут направлены для рас-

смотрения в полпредство 

В Поволжском институте управления им. П.А.Столыпина 

состоялась международная научно-практическая конфе-

ренция «От земских учреждений к местному самоуправ-

лению в РФ: традиции, опыт, перспективы». Она прово-

дилась в рамках реализации поручений, данных Прези-

дентом РФ Владимиром Путиным в ноябре 2013 года в 

Суздале на Всероссийском съезде муниципальных обра-

зований, и послания главы государства Федеральному 

Собранию 12 декабря 2013 года. В ней приняли участие 

министр по делам территориальных образований области 

Людмила Жуковская, директор Поволжского института 

управления им. П.А.Столыпина Виктор Чепляев, предсе-

датель комиссии Общественной палаты области по ре-

гиональному развитию и местному самоуправлению 

Александр Степанов, представители законодательной 

власти, научного сообщества и органов муниципальной 

власти области, иностранные специалисты: магистр исто-

рии Жюльен Дюмонтье (Франция), доцент кафедры биз-

неса, финансов и маркетинга Северо-Вирджинского Кол-

леджа Мигель Корриган (США) и другие. Всего на кон-

ференцию собралось около 180 делегатов из регионов 

России, ближнего и дальнего зарубежья. В рамках конфе-

ренции работали семь секций по различным темам, опре-

деляющим основные направления деятельности органов 

местного самоуправления. Участники мероприятия обме-

нялись положительным опытом и выступили с рядом 

предложений по дальнейшему реформированию местного 

самоуправления. В частности, отмечена необходимость 

конкретизации полномочий по уровням муниципалите-

тов, приведении их объемов в соответствие с объемами 

денежных средств местных бюджетов, работы по разви-

тию кадрового потенциала муниципалитетов и других. 

Ученые отметили, что положительный опыт реформ ме-

стного самоуправления в России прошлых лет необходи-

мо применить в современных условиях. Завершилась ме-

ждународная научно-практическая конференция пленар-

ным заседанием. Л.Жуковская в своем выступлении отме-

тила, что формат конференции дал возможность всем ее 

участникам не только обменяться опытом, но и, учитывая 

мнение жителей нашего региона, а также представителей 

законодательной и исполнительной власти области, «вы-

работать практико-ориентированные рекомендации по 

дальнейшему направлению реформирования системы ме-

стного самоуправления». Практика и предложения муни-

ципалитетов и ученых обобщены и в ближайшее время 

будут направлены для рассмотрения в аппарат уполномо-

ченного представителя Президента РФ в Приволжском 

Федеральном округе. 

Н О В О С Т И  Р Е Г И О Н О В  

Республика Башкортостан 

Уфа 

— Львиная доля расходов городского бюджета имеет 

социальную направленность 

Одна из особенностей бюджета города Уфы — его соци-

альная направленность. Расходы на образование, здраво-

охранение, культуру, физическую культуру и спорт, со-

циальную политику, жилищно-коммунальное хозяйство и 

благоустройство составляют около 70% расходных обяза-

тельств. Наибольший удельный вес в расходах бюджета 

городского округа приходится на образование (36%), жи-

лищно-коммунальное хозяйство (22%) и здравоохранение 

(5%). В частности, в 2013 году расходы на образование 

были профинансированы в объеме 8 млрд 544 млн руб., 

что выше уровня 2012 года на 11%. Увеличение расходов 

связано с повышением средней заработной платы педаго-

гических работников школ и дошкольных учреждений до 

установленного уровня по региону (в соответствии с про-

водимыми мероприятиями по реализации Указа Прези-

дента Российской Федерации от 7 мая 2012 года № 597). 

Расходы на социальную политику за 2013 год профинан-

сированы на сумму 650 млн руб., что также выше уровня 

прошлого года. Средства выделялись на содержание уч-

реждений социального обслуживания населения. Особое 

внимание было уделено социальной поддержке учащихся 

муниципальных образовательных учреждений из много-

детных, малоимущих семей. Они обеспечивались бес-

http://conf.asdg.ru/zio2014/
http://conf.asdg.ru/zio2014/
http://www.asdg.ru/anounce/68/133827
http://www.asdg.ru/protokoll/88/133815
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платным питанием и школьной формой. Еще одна важная 

статья расходов связана с выплатой субвенций на содер-

жание в семьях опекунов, приемных и патронатных семь-

ях детей-сирот и детей, оставшихся без попечения роди-

телей. Компенсировалась часть родительской платы за 

содержание ребенка в дошкольных образовательных уч-

реждениях. Благодаря существенной поддержке со сторо-

ны Президента республики Рустэма Хамитова и Прави-

тельства Башкортостана, расходы на жилищно-

коммунальное хозяйство возросли на 29% к уровню 2012 

года и составили 5 млрд 255 млн руб. На ремонт и капи-

тальный ремонт территорий многоквартирных домов на-

правлено 196,6 млн руб., на переселение граждан из ава-

рийного жилищного фонда — 704,8 млн руб. Для благо-

устройства города, включающего ремонт, содержание 

автомобильных дорог и инженерных сооружений, зеле-

ных насаждений и уличного освещения из бюджета выде-

лено 1 млрд 062 млн руб. Деятельность муниципальных 

учреждений по благоустройству города профинансирова-

на в сумме 1 млрд 185 млн руб. Итоги исполнения бюд-

жета городского округа за 2013 год позволили обеспечить 

своевременное финансирование социально-значимых 

расходных обязательств в полном объеме. 

— Муниципалитет готов поддержать инициативы по 

художественному оформлению фасадов 

На официальном сайте Администрации городского округа 

город Уфа неоднократно выходили материалы о художе-

ственном оформлении фасадов жилых домов. Необычные 

полотна разместились на многоэтажках в микрорайонах 

Сипайлово и Инорс. Решение об оформлении жилых до-

мов рисунками в стиле «граффити» было принято в ре-

зультате изучения опыта городов мира в области стрит-

арта. Стоит отметить, что данный эксперимент оказался 

успешным и его конечный результат получил положи-

тельную оценку уфимцев. Неудивительно, что сегодня 

горожане все чаще обращаются в муниципалитет с прось-

бой украсить их дом подобным граффити. В частности, 

одно из последних обращений поступило от уфимки, 

проживающей в микрорайоне Сипайлово. Она просит 

разместить на фасаде многоквартирного дома портрет 

маршала Жукова. Должны отметить, что инициативу по 

украшению того или иного фасада рисунком в стиле 

граффити во всех перечисленных случаях проявляли сами 

художники. Для того чтобы творческие идеи художников 

были воплощены в монументальных картинах, эскизы 

проходят тщательный отбор. Так как подобные работы 

связаны с реконструкцией фасадов, они выполняются 

только по согласованию с Администрацией городского 

округа город Уфа РБ. Муниципалитет же, в свою очередь, 

оказывает всяческую поддержку наиболее интересным 

проектам: организуется поиск спонсоров, предоставляется 

техника для ведения работ на высоте и необходимые ху-

дожественные материалы. Поэтому, если жители много-

квартирных домов проявят инициативу и найдется ху-

дожник, готовый ее реализовать, Администрация города 

полностью поддержит проект и окажет содействие твор-

ческому начинанию. В целом, в этом направлении ведется 

достаточно масштабная работа. Среди мероприятий, на-

правленных на улучшение облика города, достойное ме-

сто занимает, ежегодно проводимый в Уфе, конкурс ри-

сунков в стиле «граффити». В этом году он будет прохо-

дить в десятый раз. Его цель — привлечение жителей го-

рода и подрастающего поколения к улучшению внешнего 

облика Уфы, а также сохранение фасадов жилых домов и 

зданий от порчи произвольными надписями и рисунками. 

Конкурсанты, а это, как правило, уфимская молодежь, 

оформляют рисунками (по предварительно одобренным 

эскизам, соответствующим объявленной тематике) пло-

щадки, расположенные на придомовых территориях — 

гаражи, заборы, ограждения контейнерных площадок. 

Данный конкурс является своеобразной стартовой пло-

щадкой для молодых уличных художников, имеющих 

шанс оставить свой след в мировой истории креативного 

искусства. Так мировую известность получил проект 

«Арт-Арки» группы художников «Уфа-Арт», попавший в 

список лучших социальных акций, собранных по инициа-

тиве организаторов Всемирного экономического форума 

со всего мира. Еще в 2012 году работы проекта «Арт-

Арки» были отмечены на VIII Фестивале социальной рек-

ламы «Городская среда» специальным призом Админист-

рации городского округа город Уфа РБ. После победы 

«Арт-Арок» в «Городской среде», Оргкомитет фестиваля 

представил проект на рассмотрение Совещательному ко-

митету «Creative for Good» («Креатив ради добра»). Ос-

новной задачей проекта является увеличение количества и 

эффективности социальных кампаний по всему миру, 

оказание помощи небольшим негосударственным органи-

зациям и агентствам в создании и реализации их собст-

венных общественных начинаний. Как отмечают инициа-

торы «Creative for Good» , в своей Интернет-базе они со-

бирают самые блестящие, вдохновляющие и эффективные 

социальные акции со всего мира. Приятно, что творче-

ский проект креативных уфимцев был высоко оценен на 

международном уровне. Это, безусловно, является отлич-

ным стимулом для молодых художников, работающих в 

области стрит-арта. Ну а если их идеям суждено украсить 

наш город, то они обязательно найдут поддержку в муни-

ципалитете. 

Республика Дагестан 

Махачкала 

— Город должен быть чистым 

Муртазали Рабазанов провел совещание с руководителя-

ми структур города по вопросу очистки Махачкалы от 

строительного мусора. И.о. Главы Администрации города 

Махачкалы провел внеочередное совещание с руководи-

телями структур города по вопросу вывоза строительного 

мусора. М.Рабаданов потребовал незамедлительно ре-

шить вопрос, для подготовки предложений по его реше-

нию было дано три дня. Мусор, который остался после 

сноса незаконного строительства, должны были вывезти 

владельцы незаконных построек. Однако вывезен он был 

лишь частично, большое количество мусора продолжает 

находиться во дворах многоэтажных домов. Начальник 

Управления жилищно-коммунального хозяйства Админи-

страции г.Махачкалы Абдулмуслим Бакаев доложил, что 

строительный мусор, общий объем которого составляет 

2610 кубов, сегодня имеется в 49 дворах. Вывоз строи-

тельного мусора, оставшегося после сноса незаконных 

строений, обойдется городу в 900000 руб. По словам 

М.Рабаданова тот факт, что вопрос не был решен до сих 

пор, говорит о бесхозяйственности. «Вопрос вывоза 

строительного мусора с дворов города тянется уже на 

протяжении года, вызывая нарекания горожан. Город 

должен быть чистым! И наша с вами задача — обеспечить 

это», - подчеркнул М.Рабаданов. Вопрос о финансирова-

нии вывоза мусора будет решен в ближайшее время. И.о. 

Главы Администрации города поручил УЖКХ и Комби-

нату по благоустройству города в кратчайшие сроки ре-

шить поставленную перед ними задачу и отчитаться о ее 
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выполнении. Такое же поручение было дано и касательно 

вырубки деревьев. Также на совещании был поднят зло-

бодневный вопрос, касающийся отлова бродячих живот-

ных. По словам Абдулмуслима Бакаева, на сегодняшний 

день, несмотря на объявленные несколько раз торги, нет 

желающих взяться за эту работу. Он видит причину этого 

в низких тарифах и предлагает повысить их от 300 руб. до 

400-500 руб. за животное. М.Рабаданов поручил изучить 

тарифы в других городах и регионах, также предложил 

заключить договор с бригадой из близлежащих городов, 

но вопрос решить, так как поступает большое количество 

жалоб горожан на учащение случаев нападения и укусов 

бродячими животными. Обсуждение коснулось и вопроса 

по благоустройству контейнерных площадок для мусора, 

которых в городе более 1000, а благоустроены из них 

лишь десять процентов. Сложности возникают и с опре-

делением места для контейнерных площадок, так как в 

большинстве домов для них просто не предусмотрено 

место. Согласно санитарно-эпидемиологическим нормам 

многие из имеющихся площадок необходимо перенести. 

М.Рабаданов дал соответствующие поручения руководи-

телям структур для своевременного выполнения работ. 

Республика Татарстан 

Совет муниципальных образований 

— Тюркское межмуниципальное сотрудничество  

В СМО состоялась встреча с заместителем мэра муници-

пального района Эйюп г.Стамбул, заместителем предсе-

дателя Союза муниципалитетов тюркского мира (СМТМ) 

Исмаилом Кавунджу, председателем генеральной ассамб-

леи провинции г. Стамбул, заместителем председателя 

СМТМ Хусаметтином Кочаком, генеральным секретарем 

СМТМ Мустафой Башкуртом и другими представителями 

СМТМ. Председатель СМО Минсагит Шакиров ознако-

мил гостей с историей местного самоуправления в России 

и Татарстане, структурой и деятельностью СМО РТ, рас-

сказал о программах социально-экономического развития, 

реализуемых на территории Татарстана. Исмаил Кавунд-

жу передал приветствие от президента СМТМ Ибрагима 

Караосманоглу и выразил готовность наладить плодо-

творное деловое сотрудничество и обмен опытом с муни-

ципальным сообществом Татарстана, подчеркнув страте-

гическое значение Татарстана для турецких инвестиций. 

Забайкальский край 

Чита 

— Уклонисты от военной службы не могут работать в 

мэрии 

Депутаты Читинской городской Думы внесли изменение в 

Положение «О муниципальной службе в городском окру-

ге «Город Чита», согласно которому введено еще одно 

ограничение для тех, кто планирует работать в мэрии Чи-

ты. В связи с изменившимся федеральным законодатель-

ством, гражданин не может быть принят на муниципаль-

ную службу в случае признания его не прошедшим воен-

ную службу по призыву, не имея на то законных основа-

ний, в соответствии с заключением призывной комиссии 

(за исключением граждан, прошедших военную службу 

по контракту). Также дополнены некоторые статьи, в ча-

стности, требования к служебному поведению муници-

пального служащего. Чиновник обязан: проявлять кор-

ректность в обращении с гражданами, уважение к нравст-

венным обычаям и традициям народов РФ, учитывать 

культурные и иные особенности различных этнических и 

социальных групп, а также конфессий, способствовать 

межнациональному и межконфессиональному согласию. 

Факты некорректного поведения муниципальных служа-

щих могут быть рассмотрены на специально созданной 

комиссии по соблюдению требований к служебному по-

ведению муниципальных служащих администрации го-

родского округа «Город Чита» и урегулирования кон-

фликта интересов. 

Красноярский край 

— Дан старт внедрению дуальной модели образования 

В Москве состоялось подписание соглашения, опреде-

ляющего порядок взаимодействия Красноярского края, 

Агентства стратегических инициатив (АСИ), Минэконом-

развития России, Минпромторга России, Минтруда Рос-

сии, Российско-Германской внешнеторговой палатой и 

Минобрнауки России при реализации проекта «Подготов-

ка рабочих кадров, соответствующих требованиям высо-

котехнологичных отраслей промышленности, на основе 

дуального образования». Напомним, Красноярский край 

стал победителем конкурсного отбора АСИ «пилотных» 

регионов по подготовке рабочих кадров на основе дуаль-

ного образования, представив проект «Подготовка рабо-

чих кадров, соответствующих требованиям высокотехно-

логичных отраслей промышленности Красноярского края, 

на основе дуального образования в области машино-

строения». По словам заместителя Губернатора Красно-

ярского края Андрея Гнездилова, сегодня в регионе име-

ются все предпосылки для развития подобной образова-

тельной программы на базовых предприятиях региона. «В 

крае активно ведется работа по созданию системы подго-

товки кадров для предприятий машиностроительной от-

расли в соответствии с требованиями работодателей. Сле-

дующим шагом развития взаимодействия предприятий и 

образовательных организаций является реализация проек-

та в целях сокращения сроков адаптации выпускников на 

производстве, обеспечения повышения производительно-

сти труда», - отметил вице-губернатор. Так, участниками 

проекта являются ведущие предприятия машинострои-

тельного комплекса и образовательные учреждения. 

«Президент страны определил развитие Сибири и Дальне-

го Востока как национальный приоритет на весь XXI век. 

Но без высококвалифицированных кадров решить эту 

задачу крайне сложно. Поэтому вопросам обеспечения 

квалифицированными специалистами масштабных проек-

тов, реализуемых в Сибири, будет уделено особое внима-

ние на предстоящем XI Красноярском экономическом 

форуме», - добавил А.Гнездилов. 

Ачинск 

— Растѐт популярность ачинского Народного универси-

тета 

Проект по созданию народного университета «Активное 

долголетие» в Ачинске на базе центральной городской 

библиотеки им. А.Пушкина оказался успешным: уже се-

годня на постоянной основе в нем активно занимается 

более семидесяти студентов. Занятия для студентов в 

университете на базе центральной городской библиотеки 

им. А.Пушкина идут на трех факультетах «Здоровье», 

«Культура и искусство», «Краеведение». Преподаватели 

отмечают безупречную посещаемость. Учитывая солид-

ный возраст «студентов», практически стопроцентная 

явка и энтузиазм обучающихся вызывают уважение. По-

мимо преподавателей из числа библиотекарей задейство-

ваны музейные работники, состоялись экскурсии в Айда-

шинскую пещеру, архив, художественную школу. Сту-

денты-краеведы побывали на 10-летии литературно-
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музыкального клуба «Поиск», а также на встрече с мину-

синским писателем Владимиром Топилиным. Буквально 

на днях состоялась встреча со священником Казанского 

собора отцом Артемием, который рассказал о духовном 

наследии города и православной вере. Некоторые студен-

ты успевают посещать занятия сразу на трех факультетах 

в разные дни и признаются, что при этом ничуть не уста-

ют. И даже строившие Ачинск старожилы уверяют, буду-

чи слушателями, узнают много нового об истории и куль-

туре родного города. А преподаватели, в свою очередь, 

готовятся к лекциям очень серьезно, так как студенты 

весьма любознательны и хотят знать больше положенного 

минимума. Весь нынешний год университет будет рабо-

тать в рамках стартовавшего Года культуры. 

— В администрации обсудили перспективы включения 

города в перечень территорий опережающего экономи-

ческого развития 

Ачинск с рабочим визитом посетил депутат Государст-

венной Думы Федерального Собрания РФ Виктор Зуба-

рев. В администрации города за круглым столом он обсу-

дил с ачинскими предпринимателями вопросы, касаю-

щиеся реализации президентских инициатив по развитию 

Сибири и Дальнего Востока. В частности, Виктор Зубарев 

предложил руководству города и предпринимательскому 

сообществу поделиться своими идеями и проектами, ко-

торые могут позволить Ачинску войти в состав террито-

рий опережающего экономического развития, а также 

получить возможность снижения налоговой нагрузки для 

вновь созданных предприятий. — Сегодня Красноярский 

край — это своеобразная взлетно-посадочная полоса для 

роста экономики всей страны. Об этом заявил Президент 

Владимир Путин в своем Послании. Цель сегодняшней 

встречи — выявить те проекты и предложения, которые 

смогут получить государственную поддержку уже в ско-

ром будущем и позволят городу выйти на новый эконо-

мический уровень, — подчеркнул В.Зубарев. Заместитель 

председателя Совета депутатов Сергей Никитин отметил, 

что Советом по предпринимательству при Главе города 

неоднократно обсуждался вопрос об эффективном взаи-

модействии бизнеса и власти. Задачи, поставленные в 

рамках сегодняшней встречи, позволят ачинскому бизнес-

сообществу выступить с конкретными инициативами, 

которые могут быть рассмотрены при формировании в 

2014 году Закона о социальном предпринимательстве, о 

котором рассказал депутат Госдумы В.Зубарев. Обсужде-

ние ачинских бизнес-предложений планируется провести 

в рамках дальнейших встреч Совета по предприниматель-

ству при Главе города с депутатом Госдумы Виктором 

Зубаревым, ближайшая из которых состоится ориентиро-

вочно в марте-апреле 2014 года. 

Красноярск 

— Эдхам Акбулатов: введение автоматизированной сис-

темы наблюдения и слежения за объектами внешнего 

освещения — наша приоритетная задача 

В рамках проекта «День района» Глава города Краснояр-

ска Э.Акбулатов провел совещание по вопросам развития 

сети наружного освещения в городе Красноярске. В со-

вещании приняли участие руководители администраций 

районов города, руководитель департамента городского 

хозяйства, представители предприятий ОАО «МРСК Си-

бири» — «Красноярскэнерго», ПО «Красноярские элек-

трические сети», МП «Красноярскгорсвет». В рамках со-

вещания были рассмотрены проблемные вопросы наруж-

ного освещения в городе, основанные на обращениях го-

рожан, определены перспективные направления деятель-

ности муниципального предприятия «Красноярскгор-

свет». Подводя итоги совещания, Глава города отметил: 

«Одно из требований сегодняшнего дня — автоматизиро-

ванная система наблюдения и слежения за объектами 

внешнего освещения, с помощью которой можно повы-

сить производительность труда сотрудников предприятия 

„Горсвет―, повысить эффективность затрат, которые осу-

ществляет бюджет. В связи с этим я считаю, что введение 

такой системы будет одной из приоритетных задач, кото-

рые мы должны будем решить в 2014 году. Конечно, нам 

предстоит решить еще очень много задач, ведь освещение 

улиц города — это и комфорт, и безопасность, и отсутст-

вие травматизма». Отвечая на вопрос по замене старого 

оборудования наружного освещения на новое, как это уже 

сделано на улице Высотная, Эдхам Акбулатов подчерк-

нул: «Экономия, безусловно, есть. Это и экономия по по-

требляемой энергии, и экономия с точки зрения обслужи-

вания. Конечно, это более дорогостоящие светильники, но 

расчет здесь заключается в том, что необходимо проинве-

стировать в более дорогое оборудование, чтобы потом 

постоянно получать экономию. Я считаю, на это необхо-

димо идти. Кроме того, есть уже несколько организаций, 

которые обратились с предложениями сотрудничества в 

этой сфере». 

Приморский край 

Артем 

— О легализации заработной платы и соблюдении трудо-

вых прав 

В Артеме на заседании комиссии по регулированию со-

циально-трудовых отношений подведены итоги реализа-

ции трехстороннего соглашения между работодателями, 

профсоюзами, администрацией округа в 2013 году. Как 

отметил глава округа Владимир Новиков, реализация со-

глашения пришлась на сложный период и потребовала от 

сторон напряженной и согласованной работы. В Согла-

шении были предусмотрены основные направления дея-

тельности администрации, профсоюзов, работодателей в 

сфере экономических отношений, занятости и социальной 

защиты населения, оплаты труда, молодежной политики, 

охраны труда. В целом все намеченное было исполнено. 

По показателям рейтинговой оценки деятельности муни-

ципальных образований края Артемовский городской 

округ вошел в первую десятку в крае. Оборот крупных и 

средних организаций по видам экономической деятельно-

сти составил 26,4 млрд руб., темп роста к 2012 году- 

104,3%. Отгружено товаров собственного производства 

на сумму 7,4 млрд руб., что на 8% выше 2012 года. Агро-

промышленный комплекс продолжает оставаться одним 

из важнейших секторов экономики городского округа. 

Показатели развития потребительского рынка на террито-

рии округа имеют положительную динамику. Оборот 

розничной торговли в 2013 году достиг 9,4 млрд руб., что 

на 10,7% больше по сравнению с 2012 годом. Оборот об-

щественного питания увеличился на 76,9% и составил 

почти полтора млрд рублей. В сфере малого и среднего 

предпринимательства создано 378 рабочих мест, из них 

94 рабочих места создали индивидуальные предпринима-

тели. В то же время, говоря о положительной динамике 

малого и среднего предпринимательства, на заседании 

было отмечено, что есть серьезные проблемы, такие как 

несвоевременная уплата налогов, не оформление трудо-

вых отношений с работниками, неофициальные выплаты 

заработной платы. В связи с этим было предложено выне-
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сти на рассмотрение Совета предпринимателей вопрос о 

соблюдении трудовых прав работников в сфере малого и 

среднего предпринимательства, в том числе и выплаты 

«серых» зарплат. Одним из основных пунктов соглаше-

ния является обязательство сторон по повышению уровня 

заработной платы. В Артеме ведется работа в этом на-

правлении. Среднемесячная заработная плата работаю-

щих в организациях округа за январь-ноябрь 2013 года 

возросла по сравнению с прошлым годом на 13,1% и со-

ставила 27778 руб. Крупные и средние организации окру-

га добились увеличения заработной платы за соответст-

вующий период на 17,3%, средняя зарплата там составила 

31659 руб. По видам экономической деятельности наибо-

лее высокооплачиваемыми по итогам января- ноября 2013 

остаются работники воздушного транспорта и вспомога-

тельной транспортной деятельности- 61587 руб., добычи 

полезных ископаемых- 37254 руб., финансовой деятель-

ности — 36493 руб. В то же время, как отметил глава ок-

руга, настораживает тот факт, что уже второй год про-

должает официальноснижаться заработная плата в строи-

тельстве- 87,8% к уровню прошлого года, сухопутном 

транспорте 96,7%. «Работодателям, допустившим сниже-

ние заработной платы, необходимо проанализировать 

сложившуюся ситуацию и принять меры по повышению 

уровня заработной платы работников» - подчеркнул 

В.Новиков. В свою очередь свои обязательства озвучили 

работодатели и представители профсоюзов. Всеми рабо-

тодателями — участниками комиссии по регулированию 

социально-трудовых отношений было подписано допол-

нительное Соглашение на 2014-2016 годы. 

— Новые улицы будут носить имена достойных жителей 

Артемовский городской округ постепенно расширяется, 

прирастая новыми микрорайонами. Строится жилье, реа-

лизуется краевой закон о предоставлении земельных уча-

стков многодетным семьям, в связи с этим идет постепен-

ное освоение новых территорий. Таким образом, на тер-

ритории округа стали появляться и новые улицы, кото-

рым необходимо присваивать названия. Названия новым 

улицам решили присвоить, учитывая мнение горожан, в 

целях увековечивания памяти заслуженных жителей Ар-

тема, внесших вклад в его развитие. В Артеме найдется 

много достойных людей, именами которых можно будет 

и в дальнейшем называть новые улицы, которые, несо-

мненно, еще будут появляться на территории округа. 

Владивосток 

— Глава города Игорь Пушкарѐв: строительство дет-

ских садов — по-прежнему приоритетная задача 

Строительство новых детских садов глава приморской 

столицы назвал по-прежнему приоритетной задачей для 

мэрии Владивостока. И.Пушкарѐв отметил, что в 2014 

году в городе будет открыто еще 6 новых садиков. «Мы 

продолжаем в этом году строительство детских садов. По-

прежнему для нас эта задача остается приоритетной, - 

подчеркнул глава Владивостока.- Планируем открыть в 

разных районах города 6 новых детских садов. Мы сокра-

тили очередь в три раза и будем строить сады до тех пор, 

пока полностью ее не ликвидируем. Когда ликвидируем 

очередь детей от трех лет, будем строить дальше, чтобы 

все мамы, желающие отправить ребенка с 1,5 лет в дет-

ский сад, могли это сделать». Новые места появятся для 

тысячи детей. 

Хабаровский край 

— Стимулы для поселения 

Экономический совет при губернаторе Хабаровского 

края, обсуждая проблематику стимулирования органов 

местного самоуправления к развитию экономического и 

налогового потенциала, пришел к выводу: полновесное 

решение задачи без изменения концепции соответствую-

щего закона невозможно. — Постоянные корректировки 

федерального закона 131-ФЗ в течение последних лет за-

вели местное самоуправление в тупик. Хабаровскому 

краю было бы полезно инициировать создание новой 

концепции, способствующей развитию местного само-

управления, — отметил ректор Российского университета 

имени Плеханова доктор экономических наук Сергей Ва-

лентей. — Реформа привела к тому, что только три про-

цента муниципалитетов в России самодостаточны. Ос-

тальные существуют за счет поддержки вышестоящих 

уровней власти. Вопрос в том, что ни один проект закона, 

инициированный субъектом РФ без поддержки Прави-

тельства РФ, не рассматривается, поэтому необходимо 

расчетным путем показать, что стоящие перед местным 

самоуправлением задачи 131-ый закон практически не 

решает. Причины его появления: несоответствие налого-

вой базы задачам местного самоуправления, неопреде-

ленность с собственностью при реализации полномочий и 

с функциями, дублируемыми региональной властью. Ре-

зультат реформы местного самоуправления: расходы му-

ниципалитетов в два раза превышают их доходы. В Хаба-

ровском крае три городских муниципальных образования 

«самодостаточны» — на уровне 80% от потребности. Это 

Хабаровск, Комсомольск-на-Амуре и Ванино. Доходная 

база остальных в среднем на 25% способна обеспечить 

исполнение полномочий. Только 11% доходов остаются в 

муниципалитетах, остальные уходят в региональный и 

федеральный бюджеты, чтобы потом вернуться в виде 

трансфертов, дотаций, субсидий. Мы получили нерабо-

тающую модель местного самоуправления, которая копи-

рует модель отношений между регионами и федеральным 

центром, высказывает свое мнение С.Валентей. Муници-

палитеты не заинтересованы в развитии своих террито-

рий. Главы не несут ответственности ни за расширение 

налоговой базы, ни за свои ошибочные решения. Нужно 

разрабатывать новую модель, которая могла бы играть 

более существенную роль. Члены совета подчеркнули, 

что развитие муниципальных образований невозможно 

без муниципальной статистики, которая до сих пор отсут-

ствует, и без перераспределения налоговой базы. Одна из 

задач — поддерживать муниципалитеты не по принципу 

«лишь бы выжили», а в точках роста. Другая проблема — 

формирование местных бюджетов. Оно исключает сис-

темную деятельность, так как бюджет принимается на три 

года, а пересматривается ежегодно, ибо никто заранее не 

знает, какие изменения ждать в законодательстве. Разра-

батывая муниципальные программы, в поселениях не 

уверены, что в краевом бюджете найдутся деньги на их 

реализацию. Налогооблагаемая база меняется с перерас-

пределением полномочий, поэтому главы муниципалите-

тов живут, по сути, одним днем. — Разрабатывается но-

вая редакция федеральной программы развития Дальнего 

Востока, куда закладывается новая идеология дифферен-

циации регионов и муниципалитетов. Она строится на 

росте инвестиционного потенциала в зонах опережающе-

го развития, — отметил член совета Юрий Гриднев. — За 

основу берутся комплексные проекты, которых по ДФО 

насчитали 23, три из них — в Хабаровском крае. Речь 
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уйдет о новой системе управления регионами и муници-

палитетами в соответствии с разработками Всемирного 

банка и мнением иностранных инвесторов. Однако неот-

регулированные межбюджетные отношения выливаются 

в нестабильность развития муниципальных образований и 

снижают активность инвесторов. Нужно менять концеп-

цию федерального закона. С такой рекомендацией эконо-

мический совет решил обратиться к губернатору Хаба-

ровского края Вячеславу Шпорту, обосновав также необ-

ходимость формирования муниципальной статистики, без 

которой доказать свою правоту экспертам не удается, — 

сделал вывод председатель совета академик Павел Мина-

кир. 

Комсомольск-на-Амуре 

— Двухтысячное решение было принято местными пар-

ламентариями в преддверии 20-летия городской Думы 

Состоялось очередное заседание Комсомольской-на-

Амуре городской Думы, на котором депутаты приняли 

двухтысячное решение за 20 лет работы представительно-

го органа. Данным решением депутаты утвердили отчет-

ные материалы для подведения итогов смотра-конкурса 

на лучшую организацию работы представительных орга-

нов муниципальных образования Хабаровского края 

«Вектор развития», посвященном 20-летию Законода-

тельной Думы Хабаровского края». Также местные пар-

ламентарии внесли изменения в решения о местном бюд-

жете на 2014 год и на плановый период 2015 и 2016 годов, 

о введении налога на имущество физических лиц на тер-

ритории города. Данный блок решений был принят в свя-

зи с вступлением в силу федерального законодательства о 

контрактной системе в сфере закупок товаров, работ и 

услуг для государственных и муниципальных нужд. В 

повестке дня стоял и ряд вопросов, связанных с призна-

нием утративших силу ранних решений городской Думы. 

Кроме того местные парламентарии утвердили на десять 

лет новую схему одномандатных избирательных округов 

по выборам депутатов Комсомольской-на-Амуре город-

ской Думы. 

Хабаровск 

— Новая муниципальная программа «Информационный 

город» позволит предоставлять услуги горожанам на 

базе современных информационных технологий 

Одним из ключевых элементов создаваемой коммуника-

ционной инфраструктуры является ЦОД — единая мно-

гокомпонентная система «Центр обработки данных», ко-

торая призвана обеспечивать бесперебойную автоматизи-

рованную работу информационных систем городского 

масштаба. Одной из таких систем является официальный 

сайт администрации города, способствующий информи-

рованию населения города о деятельности органов мест-

ного самоуправления. В ближайшие 3 года запланировано 

внедрение новых информационных систем ЦОД и уско-

рение работы уже имеющихся. Один из актуальных во-

просов развития информационно-коммуникационных 

технологий — строительство современных линий связи. 

Сегодня протяженность линий связи единой многофунк-

циональной телекоммуникационной сети — ЕМТС — 

составляет 450 км. Посредством ЕМТС реализуются раз-

личные проекты: предоставление муниципальных и госу-

дарственных услуг в электронном виде, единая городская 

электронная система «Библиотека», навигационно-

информационная система города, единая дежурно-

диспетчерская служба, единая городская автоматизиро-

ванная система инженерных коммуникаций и другие. Од-

ним из перспективных направлений развития ЕМТС явля-

ется оказание услуг доступа к сети Интернет и услуг IP-

телефонии. Одна из главных целей программы — совер-

шенствование процедуры предоставления муниципаль-

ных услуг в электронном виде. До конца 2014 года плани-

руется завершить перевод в электронный вид всех 50 му-

ниципальных услуг, оказываемых структурными подраз-

делениями администрации города и муниципальными 

учреждениями. Среди ожидаемых конечных результатов 

программы — значительное повышение надежности 

ЕМТС, увеличение количества библиотек, имеющих пол-

ноценную информационно-коммуникационную структуру 

и подключенных к единой электронной библиотечной 

системе, с 8 до 16. Важнейшая цель, которую преследуют 

авторы документа, — развитие технической основы для 

формирования «электронного правительства». Программа 

рассчитана на период 2014-2016 годы. 

— Депутаты Хабаровской городской думы утвердили 

гимн дальневосточной столицы 

Этому событию предшествовала длительная работа. В 

апреле прошлого года был объявлен творческий конкурс 

среди горожан на выбор лучшего музыкально-

поэтического произведения, прославляющего Хабаровск. 

Согласно положению, текст гимна должен был быть тор-

жественным, отражать историю города, быть доступным 

для понимания, а музыка — выразительной и соответст-

вующей образному содержанию текста. На конкурс было 

подано 16 заявок, их оценивало жюри, в состав которого 

вошли видные представители искусства и культуры, 

Дальневосточного отделения Союза композиторов, фило-

логи, ветераны и представители управления культуры. В 

результате рассмотрения заявок победителем стало про-

изведение Дениса Савченко и Вячеслава Корсакова «Го-

род удачи». После предварительного обсуждения вопрос 

об утверждении официального музыкального символа 

краевой столицы был внесен в повестку январского засе-

дания Хабаровской городской думы. Большинством голо-

сов — 28 против 1 — гимн был утвержден. Впредь, со-

гласно правилам, произведение будет исполняться во 

время официальных церемоний, встреч и проводов пред-

ставителей иностранных городов, при открытии памятни-

ков и памятных знаков, на торжественных собраниях. 

Владимирская область 

Владимир 

— Городской Совет голосует за перспективные проекты 

развития 

Новые проекты, обеспечивающие стабильную работу го-

родской инфраструктуры, сегодня поддержали депутаты 

Владимирского городского Совета на очередной сессии. 

Заседание было продолжительным, но прошло динамич-

но. Совет заслушал отчет главы администрации города 

Андрея Шохина. Депутаты, при обсуждении его выступ-

ления, интересовались перспективами развития города, в 

частности, конкретными проектами, которые повысят 

туристическую привлекательность Владимира и значи-

тельно пополнят бюджет. Администрация города рас-

сматривает в развитии данной темы несколько направле-

ний, подчеркнул А.Шохин. Речь идет о развитии детского 

туризма, интерактивных экспозициях, а также проектах, 

которые пока только разрабатываются — аквапарк, набе-

режная. Не хватает городу и современных гостиниц. По 

словам главы администрации, комплекс мер по повыше-

нию туристической привлекательности Владимира уло-

жат в стройную целевую программу, которая пока пишет-
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ся. Отвечая на вопрос депутатов о том, на какие направ-

ления роста города средств не хватает, глава администра-

ции выделил такие объекты, как путепровод в промзону в 

юго-западном районе, создание современного конференц-

зала в Доме офицеров, мощение центральных улиц горо-

да. В тоже время показатель выполнения адресной инве-

стиционной программы (АИП) по итогам 2013 года труд-

но назвать мажорным. Она выполнена на уровне 69 про-

центов. Депутаты неоднократно на заседаниях профиль-

ных комитетов и сессиях поднимали вопрос о низком 

объѐме освоения средств в рамках АИП. А.Шохин назвал 

ряд объективных причин, по которым срывались некото-

рые проекты, обратив отдельное внимание на проблему 

дефицита квалифицированных кадров. Депутаты заостри-

ли внимание главы администрации на проблемах, кото-

рые пока не теряют актуальности — недостаточное коли-

чество мест в ясельных группах, отсутствие ливневой 

канализации, совершенствование сети маршрутного авто-

транспорта и другие. В тоже время были отмечены пози-

тивные тенденции в развитии муниципалитета, работа 

администрации города Советом единодушно была при-

знана удовлетворительной. Также единогласно депутаты 

поддержали изменения в Генеральный план города. До-

кумент подробно обсуждался на минувшей неделе на за-

седании профильного комитета. Еще один значимый го-

родской проект рассматривался на сессии. Речь шла о 

создании МКП «Аварийно-диспетчерская служба город-

ского хозяйства». По мысли авторов проекта, коммуналь-

ные спасатели будут без выходных и праздников обеспе-

чивать стабильную работу предприятий социальной сфе-

ры, всех бюджетных учреждений города. Виктор Комис-

саров, заместитель главы администрации города, уверен, 

что предприятие сможет приносить не только очевидную 

пользу, работая в круглосуточном режиме, но и участво-

вать в торгах, побеждать, и тем самым снижать бюджет-

ные траты на своѐ содержание. Новая служба создаѐтся на 

базе отдела, который сейчас обслуживает образователь-

ные учреждения. В дальнейшем, планируют в админист-

рации, она будет оснащена, в том числе, и современными 

программными продуктами. Глава города Сергей Сахаров 

высказался в поддержку проекта. Он напомнил, что от 

возникновения аварийных ситуаций нельзя быть застра-

хованным, надо уметь с ними чѐтко справляться. Именно 

эта функция будет у вновь создаваемой службы. Совет 

поддержал решение о создании МКП «Аварийно-

диспетчерская служба городского хозяйства». 

Иркутская область 

— Принцип территориального хозрасчета в Приангарье 

предлагает для реформы МСУ Усть-Илимск 

От рассмотрения финансового обеспечения полномочий 

органов местного самоуправления не может быть оторван 

вопрос об их разграничении и организации работы орга-

нов местного самоуправления (МСУ). На внедрение 

принципа территориального хозрасчета, основываясь на 

предложения экспертного сообщества, предлагает обра-

тить внимание мэрия Усть-Илимска в ходе обсуждения 

предстоящей реформы местного самоуправления. Еще 

одним предложением стало перераспределение налоговой 

массы между Федерацией, регионами и муниципалитета-

ми в сторону последних. Прекращение фактически не 

реализуемых и не обеспеченных финансами полномочий 

либо передачу их с муниципального на региональный 

уровень также предлагает муниципалитет. К таким обяза-

тельствам отнесены организация охраны общественного 

порядка на территории города муниципальной милицией, 

предоставление участковым и членам их семей жилого 

помещения на время работы. — Совершенствование и 

повышение эффективности межбюджетных отношений за 

счет объединения налоговых интересов всех уровней 

управления — внедрение принципа территориального 

хозрасчета, когда вышестоящие органы власти заинтере-

сованы в успехе нижестоящих и наоборот. Сейчас же ра-

зобщены интересы различных уровней управления, нало-

ги разделены на федеральные, региональные и местные, 

причем, чем выше уровень управления, тем надежнее ис-

точники налоговых поступлений, — рассказали в админи-

страции. Исходя из этого, последним предложением Усть-

Илимска стало перераспределение налоговой массы по 

уровням управления в соотношении: больший объем на-

логовых сборов — муниципалитетам, меньший — регио-

ну и Федерации. Таким образом, доходы местных бюдже-

тов не менее чем на 75% должны будут формироваться 

(будут сформированы) за счет собственных источников. 

Главной задачей реформы местного самоуправления 

должно стать финансовое наполнение бюджетов муници-

палитетов в Иркутской области и других регионах стра-

ны, считают иркутские эксперты. По их мнению иркут-

ских, нужно избавиться от института сити-менеджеров, 

наполнить финансами бюджеты городских и сельских 

поселений и ввести крупные города в систему государст-

венной власти, а не местного самоуправления. Вопрос 

реформы местного самоуправления также прокомменти-

ровал мэр Иркутска Виктор Кондрашов. По его мнению, 

вопросы реформы местному самоуправления должны 

быть решены с помощью референдума. Это очень серьез-

ный вопрос, его необходимо решить, посоветовавшись с 

населением, сообщил градоначальник. Кроме того, невоз-

можна или маловероятна отмена выборности мэров в го-

родах и районах России в целом и в Иркутской области, в 

частности. Это связано с тем, что Россия 15 лет назад ра-

тифицировала Европейскую хартию местного самоуправ-

ления, в которой четко обозначена выборность на муни-

ципальном уровне. При этом необходимость реформиро-

вания местного самоуправления в нашей стране назрела. 

Против отмены выборов мэров высказался и президент 

России Владимир Путин. Финансирования не хватает на 

исполнения полномочий муниципалитетам Иркутской 

области. В рамках обсуждения возможной реформы мест-

ного самоуправления мэры и главы МО региона отмети-

ли, что большинство налоговых поступлений уходит в 

федеральный бюджет. Кроме того, проблемной признают 

представители МО и существующую систему выборно-

сти. 

— Губернатор пообещал взять под личный контроль соз-

дание в регионе электронного правительства 

Глава региона Сергей Ерощенко обратился с посланием к 

областному законодательному собранию. Он предложил 

учредить Уставный суд, наделить правом законодатель-

ной инициативы ассоциацию муниципальных образова-

ний и уполномоченного по защите прав предпринимате-

лей, перейти от трѐхзвенной системы исполнительных 

органов, включающей в себя министерства, службы и 

агентства, к министерствам и комитетам, а также сокра-

тить количество госслужащих не менее чем на тысячу 

человек. При этом качество оказания госуслуг, по его 

словам, пострадать не должно. Работу органов власти, 

считает Ерощенко, можно сделать гораздо более откры-

той, если в полном объѐме заработает электронное прави-

тельство. Губернатор пообещал взять под свой личный 
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контроль работу по созданию электронного правительст-

ва и открытию многофункциональных центров в каждом 

городском округе, районном центре и крупном поселении 

области. Планируется, что уже к началу 2015 года не ме-

нее 90% жителей области получат возможность обра-

щаться к услугам таких центров. Напомним, что элек-

тронное правительство в области курирует министерство 

экономического развития. Иркутская область в конце 

2013 года занимала третье место в России по количеству 

доступных на едином портале gosuslugi.ru региональных 

услуг — 279. 

Иркутск 

— Депутаты: переименовывать улицы или нет — долж-

ны решать жители 

Возвращать улицам и площадям Иркутска исторические 

названия — об этом в очередной раз говорили на депутат-

ских слушаниях. Как пояснила заместитель мэра, руково-

дитель аппарата администрации Юлия Ефимова, если 

будет принято данное решение о переименовании, необ-

ходимо будет возместить гражданам и юридическим ли-

цам понесенные затраты. В связи с этим уже подготовлен 

проект постановления администрации г. Иркутска об ут-

верждении административного регламента предоставле-

ния услуги по компенсации расходов горожанам. По мне-

нию спикера Думы Александра Ханхалаева, необходимо 

дать возможность иркутянам решать данный вопрос через 

проведение референдума. 

— Расходы бюджета города на 2014 год предлагается 

увеличить на 348 млн рублей 

Расходы бюджета Иркутска на 2014 год предлагается уве-

личить на 348 млн руб. Доходную часть бюджета плани-

руется повысить на 295 млн руб., в том числе за счет на-

логовых поступлений — на 264 млн руб., за счет меж-

бюджетных трансфертов — на 31 млн руб. Об этом сооб-

щается в пресс-релизе администрации города. Дополни-

тельные расходы позволят обеспечить детей первых двух 

лет жизни отдельными видами молочных продуктов на 

сумму 25 млн руб., оплатить контракты по ремонту и 

строительству объектов социальной сферы и поставке 

оборудования, заключенные в прошлом году, на 186 млн 

руб.; провести ремонт стоимостью 35 млн руб. в здании 

кинотеатра «Россия». Кроме этого, увеличение суммы 

расходов городского бюджета позволит направить 22 млн 

руб. на обеспечение деятельности Городского спортивно-

методического центра с учетом увеличения его производ-

ственных мощностей, а также выделить 13 млн руб. на 

обеспечение образовательного процесса в детских садах и 

10 млн руб. — на реализацию полномочий в сфере обра-

щения с безнадзорными животными. 

Кемеровская область 

Кемерово 

— В столице Кузбасса состоялась пресс-конференция 

Председателя Горсовета Григория Вержицкого 

Г.Вержицкий поделился итогами работы Кемеровского 

депутатского корпуса за 2013 год. По словам Председате-

ля, год для парламентариев Кемерово выдался насыщен-

ным и продуктивным. Прошло 15 заседаний, где было 

рассмотрено 109 вопросов. Принято 98 решений по са-

мым различным вопросам (социальная политика, бюджет 

города, налоги и сборы, тарифная политика, планы разви-

тия города и многие другие). Из наиболее значимых со-

бытий была отмечена масштабная работа по ревизии нор-

мативных правовых актов, принятых в разное время го-

родским Советом и регулирующих правоотношения в 

социальной сфере, в сфере городского хозяйства, бюд-

жетные правоотношения и вопросы управления муници-

пальной собственностью. Межведомственные рабочие 

группы проверили актуальность более 200 существующих 

документов и, в результате, установили, что 24 из них 

требуют признания утратившими силу, 166 — не требу-

ют, в 13 документов необходимо внести изменения. В 

Горсовете продолжается работа по наказам избирателей. 

Предложения по исполнению наказов горожан поступали 

по самым разным направлениям: благоустройство дворо-

вых территорий, прилегающих территорий учреждений 

соцсферы, установка, ремонт игровых и спортивных пло-

щадок, ремонт проездов к учреждениям социальной сфе-

ры и многие другие. Но большинство парламентариев 

высказалось за продолжение работ по ремонту школьных 

стадионов. Кроме того, Г.Вержицкий отметил, что в соот-

ветствии с изменением Бюджетного кодекса РФ полномо-

чия по рассмотрению, утверждению и реализации про-

грамм переданы исполнительной власти. В целях оптими-

зации расходов и формирования программно-целевой 

системы расходов бюджета Кемерово Администрацией 

города утвержден перечень из 18 муниципальных про-

грамм и регламент по их разработке. По данному регла-

менту депутатский корпус принимает участие в рассмот-

рении программ с целью внесения дополнений, замечаний 

и предложений. Поэтому одна из самых главных задач на 

текущий год — это учѐт мнения горожан при согласова-

нии депутатами муниципальных программ. Что касается 

контрольной деятельности, то здесь депутатами кемеров-

ского Горсовета был рассмотрен ряд актуальных тем. 

Впервые на заседании комитетов была заслушана инфор-

мация о деятельности Роспотребнадзора Кемеровской 

области в части привлечения к административной ответ-

ственности за нарушение законодательства в сфере эколо-

гического и санитарно-эпидемиологического благополу-

чия населения. Также всесторонне был рассмотрен вопрос 

безопасности дорожного движения в городе Кемерово. 

Множество вопросов у граждан и депутатов возникает к 

управляющим организациям по обслуживанию жилья, 

начислению платы за общедомовые нужды, подготовке 

жилого фонда к зимнему периоду, проведению капремон-

та и вопросам энергосбережения. Поэтому большое вни-

мание было уделено и этой злободневной теме. В про-

шлом году было проведено восемь заседаний Обществен-

ного совета по вопросам ЖКХ, который был создан Ке-

меровском городском Совете народных депутатов в 2012 

году. За этот период членами Общественного совета были 

подготовлены и утверждены такие документы, как «Ме-

тодика оценки качества работы управляющих организа-

ций в г. Кемерово» и «Методические рекомендации для 

председателей Советов МКД». Была проведена «Горячая 

линия» по приему жалоб от населения, связанных с пре-

доставлением жилищно-коммунальных услуг. Все это 

позволит горожанам сделать контроль в сфере жилищно-

коммунального хозяйства более объективным, а воздей-

ствие на недобросовестные компании эффективнее. Го-

родским Советом ведѐтся большая и системная работа по 

социальной поддержке детей-сирот и детей, оставшихся 

без попечения родителей. Одной из форм реагирования на 

проблему сиротства стал новый благотворительный про-

ект Горсовета «Дорога домой», направленный на поддер-

жание приемных семей. Проект также нацелен на созда-

ние Интернет — площадки для приемных родителей, где 

можно обсуждать актуальные вопросы. 
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Липецкая область 

Липецк 

— За водителями общественного транспорта следят 

контролѐры 

В Липецке начали работу мобильные группы по проверке 

общественного транспорта. По инициативе департамента 

транспорта, дорог и благоустройства администрации го-

рода контролеры в течение дня следят за работой город-

ского транспорта и фиксируют нарушения на фото и ви-

део. Кроме того, специалисты оперативно реагируют на 

различные ситуации на маршрутах. Курение водителей за 

рулем и грубое обращение с пассажирами. С начала года 

инженерами-контролерами МУП «Липецкая городская 

транспортная компания» проверено более 300 единиц 

подвижного состава частных перевозчиков. Выявлено 78 

нарушений дисциплины. В большинстве случаев речь 

идет об отсутствии указателей маршрута, высадке пасса-

жиров в неположенных местах, проезде остановочного 

пункта, нарушении правил дорожного движения. К кон-

тролю на линии привлечены и сотрудники ОГИБДД 

УМВД России города Липецка. — Такие рейды призваны 

уменьшить аварийность на маршрутах, заставить водите-

лей быть более добросовестными. Все замечания направ-

ляются руководителям частных перевозок, которые само-

стоятельно принимают меры к своим сотрудникам: от 

инструктажа до лишения премии — отметил исполняю-

щий обязанности первого заместителя главы администра-

ции города — председатель департамента транспорта до-

рог и благоустройства Николай Новиков. 

Магаданская область 

Магадан 

— Главная цель деятельности Фонда социального парт-

нерства города — решение актуальных вопросов соци-

ального, экономического и культурного развития област-

ного центра 

Представлен отчет о деятельности некоммерческой орга-

низации за 2013 год. Источниками пополнения средств 

фонда явились благотворительные пожертвования, доб-

ровольные денежные взносы, предоставленные юридиче-

скими лицами и индивидуальными предпринимателями. 

В 2013 году от 35 спонсоров поступило свыше 13 млн 

руб. За счет средств фонда произведена частичная оплата 

стоимости игрового комплекса «Корвет», который будет 

установлен на территории бухты Нагаева, также приобре-

тено и установлено программное оборудование для анг-

лийской гимназии по проекту «Виртуальная школа», час-

тично оплачены работы по изготовлению и монтажу 

скульптурной композиции «Время». Средства из фонда 

также направлены на строительство спортивной площад-

ки в районе дома по ул. Гагарина, 2, кроме того, был ор-

ганизован турнир среди детей по дзюдо, а также приобре-

тено оборудование для массажа для инвалидов. При под-

держке фонда социального партнерства в 2013 году был 

проведен ряд культурных мероприятий, в числе которых 

— фотовыставка «Меридиан дружбы» городов-

побратимов, ежегодный конкурс «Магаданский хрусталь» 

и многие другие. Дальнейшая деятельность фонда будет 

направлена на социально-культурное и экономическое 

развитие города. Также его средства будут направлены на 

подготовку и празднование 75-летнего юбилея города. 

— Городские власти планируют ввести полную компен-

сацию родительской платы за детский сад некоторым 

категориям сотрудников дошкольных учреждений 

Соответствующие изменения подготовлены в программу 

«Совершенствование системы дошкольного образования» 

Как рассказала заместитель мэра Магадана Екатерина 

Никитская, согласно поправкам к Федеральному закону 

«Об образовании», плату за детский сад устанавливает 

учредитель, то есть муниципалитет. Он же имеет право ее 

не взимать. На сегодняшний момент три категории граж-

дан бесплатно посещают дошкольные учреждения: дети-

сироты, с ограниченными физическими возможностями и 

имеющие туберкулезную интоксикацию. — С января 

2014 годы мы вводим полную компенсацию плату за дет-

ский сад для отдельных категорий сотрудников дошколь-

ных учреждений, — отметила Е.Никитская. — На сего-

дняшний день все родители получают компенсацию за 

одного ребенка — 30% размера внесенной платы, за вто-

рого — 60, за третьего и последующего — 80%. Осталь-

ную часть для младших воспитателей, поваров, медсе-

стер, сторожей, дворников и некоторых других сотрудни-

ков будет компенсировать муниципалитет. Получается, 

что таким родителям плата будет возвращаться стопро-

центно. В льготе нуждается 185 работников дошкольных 

учреждений, у которых детские сады посещают 205 де-

тей. 

Новосибирская область 

Новосибирск 

— Снегоплавильные станции будут собирать на предпри-

ятиях города 

В ближайшие два года в Новосибирске будут установле-

ны четыре снегоплавильные станции. Взяться за их про-

изводство готовы новосибирские предприятия. Об этом 

рассказал исполняющий обязанности мэра Владимир 

Знатков на еженедельной встрече с журналистами. «Мы 

уже ведѐм переговоры с местными производителями по 

строительству снегоплавильных станций, — отметил 

В.Знатков. — Это очень хорошо, что наши предприятия 

берутся за такую работу. У меня нет сомнений, что ново-

сибирские станции будут не хуже импортных и дешевле». 

Этот шаг целесообразен не только с экономической точки 

зрения, но и оправдан в рамках поддержки местных това-

ропроизводителей. «Задача — в этом году установить как 

минимум ещѐ одну снегоплавильную установку, по орга-

низации второй станции мы ведѐм переговоры с инвесто-

ром в рамках реализации частно-государственного парт-

нѐрства», — подчеркнул В.Знатков. По словам испол-

няющего обязанности мэра В.Знаткова, город нуждается 

не только в больших станциях, но и маленьких снегопла-

вильных установках, которые также готовы производить 

местные предприятия. 

Самарская область 

— Стимулирование муниципалитетов области оправдало 

себя 

В течение 2013 года многие муниципалитеты Самарского 

региона работали по принципу стимулирующих субси-

дий, которые областное правительство выделяет террито-

рии исходя из того, как работают местные власти. Такой 

формат работы в целом оправдал себя. Об этом сообщил 

губернатор Самарской области Николай Меркушкин во 

время прямого эфира на телеканале «Россия 24». По сло-

вам главы региона, чем эффективнее работают власти 

муниципалитетов в сфере своих полномочий, тем больше 
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сумма субсидии, которую район получает из областной 

казны. В качестве примера успешной работы по принципу 

стимулирующих субсидий Н.Меркушкин привел Кош-

кинский район. Здесь местные власти получили на 47% 

средств больше, чем планировалось изначально. Эти до-

полнительные деньги помогли решить многие жизненно 

важные вопросы в районе. Как сообщил губернатор, об-

ласть планирует и дальше использовать принцип стиму-

лирующих субсидий для повышения эффективности ра-

боты властей муниципалитетов. И если в прошлом году в 

областной казне на эти цели было предусмотрено 2,4 

млрд руб., то в этом году сумма увеличена и составляет 

3,7 млрд руб. Около трети муниципалитетов не смогли 

достичь изначально запланированных результатов. По 

мнению Н.Меркушкина, это связано с позицией власти на 

этих территориях. «Решение многих проблем связано с 

привлечением местного сообщества. Если власть в муни-

ципалитете обладает авторитетом, ее уважает обществен-

ность, то этот процесс идет намного эффективнее», — 

сказал губернатор. 

Самара 

— В городе продолжается установка контейнеров для 

отработанных энергосберегающих ламп 

Энергосберегающие лампы прочно вошли в повседнев-

ную эксплуатацию, но необходимо помнить, что в них 

содержится ртуть, поэтому они требуют специальной 

утилизации и их нельзя выбрасывать в обычные мусор-

ные контейнеры. По информации Департамента благоуст-

ройства и экологии, пункты приема энергосберегающих 

ламп в Самаре работают уже несколько лет. Всего на се-

годняшний день, за счет средств городского бюджета на 

крупных объектах потребительского рынка в областном 

центре установлено и обслуживается 16 спецконтейнеров 

по 15 адресам. С 2012 года в Самаре устанавливаются 

контейнеры, оснащенные съемной емкостью, которая 

вмещает до 200 ламп и исключает их разрушение. При 

этом специализированные контейнеры можно размещать 

как на открытой площадке, так и в помещении. По дан-

ным Департамента только за 2013 год в городе собрано и 

передано на утилизацию порядка 10000 штук отработан-

ных энергосберегающих ламп. Как подчеркнула замести-

тель руководителя Управления охраны окружающей сре-

ды Департамента благоустройства и экологии Татьяна 

Овчинникова, использование ламп без принятия мер по 

обезвреживанию и утилизации неизбежно приведет к по-

паданию вредного вещества в атмосферный воздух и поч-

ву. «Основной негативный момент при использовании 

люминесцентных ламп — это наличие небольшого коли-

чества (около 40-50 мг) ртути. Ртуть герметично изолиро-

вана в стеклянной трубке, поэтому с точки зрения экс-

плуатации ламп безопасна. Выделение ядовитого вещест-

ва возможно только в случае технического повреждения 

лампы. Поэтому их необходимо утилизировать. Нельзя 

выбрасывать энергосберегающие лампы в мусоропровод 

и уличные контейнеры для сбора ТБО», — отметила 

Т.Овчинникова. 

Саратовская область 

— Электронные проездные помогут саратовским вла-

стям решить вопрос о компенсациях перевозчикам 

Первым городом Саратовской области, в котором ввели 

электронные проездные на троллейбус, стал Энгельс. На-

кануне кондукторам раздали специальные считывающие 

устройства — валидаторы, а пассажирам, имеющим право 

на льготный проезд, — пластиковые карты. При поднесе-

нии карты к валидатору с нее списывается одна поездка. 

Новшество упростит расчеты между пассажиром и кон-

дуктором, а также поможет точно рассчитать, сколько 

поездок в месяц совершается по льготному проездному, 

рассказал директор Энгельсской центральной диспетчер-

ской службы Сергей Салин. «Остается спорным вопрос, 

какая именно сумма должна компенсироваться из бюдже-

та перевозчикам за льготников, — говорит он. — По на-

шим подсчетам, пассажир в месяц совершает 27 поездок, 

а деньги компенсируются примерно за 20 поездок. Элек-

тронный проездной поможет собрать точные данные». 

Между тем, на другом берегу Волги, в Саратове тяжба 

между перевозчиком и властью по поводу количества 

перевезенных льготников дошла до суда. 31 января в 

Высшем Арбитражном суде области состоялось первое 

заседание по иску муниципального предприятия ―Сара-

товгорэлекротранс‖ к региональному комитету транспор-

та. И если пилотный проект по внедрению электронных 

проездных в Энгельсе, будет признан успешным, его рас-

пространят на всю область, а размеры компенсаций за 

перевезенных льготников пересмотрят в соответствии с 

полученными данными. 

Сахалинская область 

Южно-Сахалинск 

— Южносахалинцы могут самостоятельно контролиро-

вать ход предоставления им муниципальных услуг 

В администрации Южно-Сахалинска состоялось заседа-

ние комиссии по повышению качества и доступности 

предоставления муниципальных услуг в городском окру-

ге. В начале заседания вице-мэр, руководитель аппарата 

Алексей Лескин за активную работу по реализации ФЗ 

№210 «Об организации предоставления государственных 

и муниципальных услуг» вручил почетные грамоты 

агентства по информационным технологиям и связи Са-

халинской области специалистам департамента по управ-

лению муниципальным имуществом, департамента обра-

зования, управления жилищной политики департамента 

городского хозяйства, аналитического управления. В сво-

ем выступлении начальник аналитического управления 

администрации Южно-Сахалинска Татьяна Федонькина 

подвела итоги прошедшего года, отметив, что специали-

стами была проведена масштабная работа по наполнению 

портала государственных и муниципальных услуг, по ос-

воению системы межведомственного электронного взаи-

модействия, по переводу приема заявок на услуги в мно-

гофункциональный центр (МФЦ). В конце 2013 года в 

Южно-Сахалинске начал работать МФЦ, где горожане 

могут получить различные услуги. В частности, админи-

страция областной столицы предоставляет через МФЦ 7 

муниципальных услуг: постановка на очередь в детский 

сад, выдача разрешений на строительство и ввод объектов 

в эксплуатацию, рассмотрение обращений потребителей, 

постановка граждан на учет для получения жилья, согла-

сование перепланировки жилых помещений и перевода из 

жилого в нежилое и из нежилого в жилое. В связи с изме-

нениями в федеральное законодательство предстоит 

скорректировать административные регламенты по ока-

занию этих муниципальных услуг через многофункцио-

нальный центр. В течение 2014 года количество муници-

пальных услуг, предоставляемых через МФЦ, должно 

значительно увеличиться. Также законодательством уже-

сточены требования к чиновникам: при предоставлении 

услуг: в Сахалинской области принят закон №118-ЗО «Об 

административных правонарушениях», в котором за на-

http://tasstelecom.ru/news/one/27476
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рушение сроков предоставления муниципальной или го-

сударственной услуги предусмотрено наложение админи-

стративного штрафа на должностных лиц органов испол-

нительной власти региона, органов местного самоуправ-

ления в размере до 2 тыс. руб. А требование документов, 

не предусмотренных нормативными актами, обойдется 

чиновникам в 3 тыс. руб. По словам заместителя началь-

ника аналитического управления Виктора Фоканова, в 

администрации города с 18 декабря прошлого года запу-

щена в работу система контроля исполнения муници-

пальных услуг (КИМУ) структурными подразделениями 

и отраслевыми органами муниципалитета. Она в автома-

тическом режиме регистрирует запрос заявителя, напо-

минает сотруднику о сроках исполнения и др. Более того, 

южносахалинцы могут самостоятельно узнать, на какой 

стадии находится его запрос, и контролировать срок вы-

полнения работы через официальный сайт администрации 

Южно-Сахалинска. Однако анализ функционирования 

системы показывает, что еще не все специалисты, кото-

рые предоставляют муниципальные услуги горожанам, в 

ней работают. В завершение заседания комиссии замести-

тель начальника аналитического управления Евгения Та-

гиева рассказала о предстоящем мониторинге качества 

предоставления муниципальных (государственных) услуг 

в администрации Южно-Сахалинска, который будет про-

ходить в течение 2014 года непосредственно в местах 

предоставления услуг. В рамках этой работы проведут 

анкетирование получателей услуг, интерактивный опрос 

на официальном сайте, оценят качество разработанных 

регламентов и своевременность внесения в них измене-

ний, а также информационную открытость деятельности 

структурных подразделений и отраслевых органов адми-

нистрации. Не останется без внимания и создание ком-

фортных условий для горожан при предоставлении услуг. 

Подводя итоги, Т.Федонькина подчеркнула, что главная 

задача, стоящая перед всеми сотрудниками администра-

ции Южно-Сахалинска, — оптимизировать администра-

тивные процедуры, сократить сроки их проведения и, как 

следствие, повысить качество и доступность предостав-

ления муниципальных услуг. При этом необходимо 

учесть, что особенно актуальной в 2014 году будет работа 

по переводу услуг в электронный вид. 

Свердловская область 

— Представители свердловских муниципалитетов про-

ходят стажировку в Германии 

Опыт зарубежных коллег по созданию благоприятного 

экономического климата и поддержке предприниматель-

ства в муниципалитетах будет полезен в решении задач 

по развитию территорий Свердловской области. Регио-

нальный вице-премьер Алексей Орлов, министр экономи-

ки Дмитрий Ноженко, а также главы муниципалитетов 

Среднего Урала и представители муниципальных фондов 

поддержки предпринимательства проходят стажировку в 

Германии по повышению инвестиционной привлекатель-

ности территорий, сообщили в Департаменте информаци-

онной политики губернатора Свердловской области. В 

состав делегации вошли представители 10 муниципаль-

ных образований, в том числе, Карпинска, Ирбита, Зареч-

ного, Невьянска и других территорий. В основном, к уча-

стию в стажировке были приглашены представители го-

родских округов, где наиболее плодотворно ведется рабо-

та по привлечению инвесторов и сотрудничество с мест-

ными фондами поддержки предпринимателей. По мне-

нию губернатора Евгения Куйвашева, «в регионе по-

прежнему сохраняется проблема низкой инвестиционной 

активности муниципальных образований». И стажировка 

— хорошая возможность для глав муниципалитетов уз-

нать все механизмы для повышения инвестпривлекатель-

ности муниципалитета и эффективного взаимодействия с 

бизнес-сообществом. Российская делегация уже познако-

милась с инфраструктурой поддержки бизнеса в Земле 

Баден-Вюртемберг, посетила города Эппинген и Хайльб-

ронн и расположенные там индустриальные парки. Во 

время посещения предприятия «Диффенбахер», которое 

занимается созданием технологических линий для дере-

вообрабатывающей промышленности, обсуждалась воз-

можность и необходимые условия для размещения произ-

водства в Свердловской области. Программа поездки вы-

строена таким образом, чтобы представители уральских 

муниципалитетов смогли увидеть разные по масштабам и 

возможностям города земли Баден-Вюртемберг (помимо 

вышеперечисленных, это Мангейм, Нагольд, Баден-

Баден), пообщаться с мэрами этих городов, посмотреть, 

как выстроена работа местных предприятий и технопар-

ков, муниципальных структур по развитию экономики. 

Всего делегация планирует провести более 20 встреч и 

переговоров. Участники стажировки посетят представи-

телей тех отраслей экономики, которые интересны для 

Свердловской области — производство промышленного 

оборудования, медицинской техники, фармакология, био-

технологии, пищевая промышленность. 

— В регионе продолжают обучать пожилых людей ком-

пьютерной грамотности 

 

Свердловское правительство ищет подрядчика, который 

обучит 6300 пенсионеров компьютерной грамотности и 

использованию сети интернет. Программу внедрят в 35 

населенных пунктах области. Наибольшее количество 

пенсионеров обучат в Екатеринбурге (1500), Нижнем Та-

гиле (400) и Первоуральске (300). Планируется, что после 

окончания курсов (40 академических часов) пожилые лю-

ди освоят основы работы с компьютерами и файлами, 

научатся работать с текстом, браузером и мессенджерами 

(ICQ, Skype), а также, конечно же, изучат возможности 

сайтов госуслуг и правительства региона. В документации 

прописано, какие компьютеры должны быть установлены 

в аудиториях (размер мониторов, программное обеспече-

ние и так далее). Особое внимание уделено системе от-

четности. Помимо списка студентов и копий сертифика-

тов исполнитель должен будет приложить оригиналы от-

зывов всех слушателей, обучившихся на курсах. Данные 

услуги область оценила в 18 млн руб. В принципе, цена 

вполне рыночная — аналогичные курсы обойдутся в 2,5–

3 тыс. руб. Победитель станет известен 10 февраля. Об-

ласть уже четвертый год обучает пожилых людей азам 

компьютерной грамотности. Только вот в этом году гос-

заказ несколько снизили — с 6600 до 6300 человек. Отме-

тим, что время от времени в Екатеринбурге проводят ана-

логичные бесплатные курсы как благотворительные фон-

ды (например, «Дорогами добра»), так и операторы связи 

(«Ростелеком»). Напомним, что в конкурсе региональных 

образовательных практик «Информационные технологии 

для старшего поколения», который проводился Эксперт-

ным центром электронного государства в августе-

сентябре 2013 года, в число лучших учебных практик, 

набравших максимальное количество баллов по всем кри-

териям, вошла Региональная комплексная программа 

http://d-russia.ru/konkurs
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«Старшее поколение», разработанная Министерством 

социальной политики Свердловской области. 

Екатеринбург 

— В городе отмечен небывалый прирост населения 

В столице Среднего Урала в минувшем году был зафик-

сирован небывалый естественный прирост населения, не 

имеющий аналогов в новейшей российской истории, — 

сообщили в пресс-службе горадминистрации. Как расска-

зали в пресс-службе, прошлый год подарил городу 23 тыс. 

227 человек при показателе смертности 16 тыс. 97 чело-

век. Таким образом, естественный прирост (без учета ми-

грации) составил 7 тыс. 130 человек. Это самый высокий 

показатель со времен советской эпохи. Отметим, за по-

следние 85 лет численность жителей Екатеринбурга уве-

личилась на 1,29 млн (в 9,5 раза). «Если же сравнивать с 

итогами Всероссийской переписи населения 2010 года, то 

численность населения столицы Урала за это время вы-

росла на 64 тыс. 638 человек, или на 4,67%», — сказали в 

пресс-службе. Высокие показатели прироста достигнуты 

как благодаря увеличению уровня рождаемости, так и за 

счет снижения смертности. Продолжительность жизни 

екатеринбуржцев с 2007 года выросла на пять лет и сего-

дня составляет 69,5 года. 

— Евгений Липович: за время работы квартальные лик-

видировали свыше 26 тысяч правонарушений 

Заместитель главы Администрации города Екатеринбурга 

по вопросам благоустройства, транспорта и экологии 

Е.Липович дал пресс-конференцию, в ходе которой рас-

сказал об итогах работы муниципальных казенных учре-

ждений «Служба заказчика» (служба квартальных). 

Служба квартальных была создана в апреле 2013 года в 

каждом районе города. К основным задам этой структуры 

относится контроль за соблюдением Правил благоустрой-

ства на территории Екатеринбурга. На сегодняшний день 

штат квартальных состоит из 132 специалистов. За 9 ме-

сяцев работы службы ликвидировано более 26 тысяч пра-

вонарушений. Большая часть замечаний связана с убор-

кой территории — 27%, содержанием фасадов — 21%, 

также выявляются нарушения в сфере торговли, проведе-

ния земельных работ и парковки транспортных средств на 

газонах. По итогам года общая сумма наложенных штра-

фов составила более 26 млн руб. В связи с тем, что боль-

шинство нарушителей являются юридическими лицам и 

пытаются затягивать решения административных комис-

сий в судах, взыскать всю сумму пока не представляется 

возможным. В целях повышения интерактивности работы 

квартальных и доведения информации до жителей города 

на Информационном портале Екатеринбурга и сайтах 

районных администраций созданы соответствующие раз-

делы, где можно не только увидеть фотографию своего 

квартального, но и узнать его контактные данные. По 

словам самих квартальных, их рабочий день начинается с 

утренней планерки, после которой они совершают плано-

вый обход территории. За каждым специалистом закреп-

ляются по 4-5 улиц, которые в ежедневном режиме обхо-

дит квартальный и фиксирует нарушения. Е.Липович от-

метил, что выписка штрафов не является конечной целью 

работы квартальных. «Главное — это устранение право-

нарушения, решение проблемы, что возможно и без со-

ставления протокола и выписки штрафа», — заключил 

замглавы. 

Томская область 

Томск 

— Депутаты предлагают установить единый срок оп-

латы жилищно-коммунальных услуг 

На состоявшемся заседании комитета городского хозяй-

ства Думы города Томска депутаты обсудили ситуацию 

со сроками ежемесячной оплаты жилищно-коммунальных 

услуг. Поводом для рассмотрения такого вопроса стали 

обращения к депутатам представителей старшего поколе-

ния, для которых установленный порядок оплаты создает 

немало неудобств. К примеру, за холодную воду и водо-

отведение горожане должны заплатить до 10 числа меся-

ца, следующего за истекшим расчетным периодом, за те-

пло и горячую воду — до 20 числа, за свет — до 25 числа. 

Депутаты предложили изучить возможность наведения 

порядка в этой области и установления единого срока 

оплаты для всех видов жилищно-коммунальных услуг. 

Заместитель мэра Томска Владимир Хан, участвовавший 

в работе комитета, сообщил, что в администрации города 

уже прошла первая рабочая встреча с представителями 

ресурсоснабжающих и жилищных организаций. В февра-

ле депутатам будут представлены возможные варианты 

решения данной проблемы. 

— Мэр встретился с делегацией латвийских архитекто-

ров 

Делегация в составе президента компании «Интерхаус» 

Александра Башарина и ее архитектора Гинтса Суна, ди-

ректора ООО «Моbile Тchnologies» Арнольдса Витиньша 

и члена правления, архитектора ООО Arhitektu 

Sabiedriba» Яниса Визиньша прибыла в Томск накануне. 

Мэр Томска Иван Кляйн поприветствовал гостей на том-

ской земле и попросил гостей высказать экспертное мне-

ние относительно строительных технологий, дизайна и 

городского благоустройства в Томске. «В этом году 

Томск отметит свое 410-летие. В нем много старинных 

зданий, которые признаны архитектурными шедеврами. 

Например, сейчас мы находимся в здании, которое было 

построено в конце 19 века известным архитектором Кон-

стантином Лыгиным. Мы стараемся сохранять это исто-

рическое наследие. Но сегодня перед нами также стоит 

много задач по изменению городской среды. Мы хотим, 

чтобы в городе строились такие объекты, которые нам 

будет не стыдно оставить после себя потомкам». Члены 

делегации подтвердили, что за эти два дня у них сложился 

образ Томска с его сильными и слабыми сторонами. 

«Чувствуется, что в городе проведена большая работа по 

планировке территории, и это правильно, — подчеркнул 

Я.Визиньш. — Я знаю, что Томск в 2014 году будет но-

сить звание столицы российского дизайна. Думаю, это 

даст городу реальную возможность привлечь внимание к 

вопросам архитектуры и городской среды». Гости города 

отметили высокий уровень работ студентов архитектур-

ного факультета ТГАСУ и посоветовали помогать вопло-

щать их идеи в строительстве. «Очень часто сегодня вла-

делец участка считает, что может строить на нем все, что 

его душе угодно, — высказал свое мнение Г.Суна. — За-

дача власти создать такую правовую базу, чтобы город 

развивался гармонично, был привлекательным визуально 

и удобным для жизни всех людей. А проекты зданий, ко-

торые появляются в знаковых для всех горожан местах, 

должны проходить обязательное согласование с властью 

и общественностью». 
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Ханты-Мансийский автономный округ 

Ханты-Мансийск 

— Более 40% населения отмечают улучшение своей жиз-

ни 

В Ханты-Мансийске в декабре 2013 года был проведен 

социологический опрос, цель которого заключалась в 

оценке деятельности органов власти города Ханты-

Мансийска, выяснении проблематики, которую жители 

города указывают в числе наиболее актуальной, а также в 

проведении мониторинга общественного мнения по ре-

шению конкретных задач. В опросе приняло участие 411 

человек. Использовался метод анкетирования по месту 

жительства респондентов. Опираясь на данные опроса, 

социологи делают выводы о том, что за последний год 

жизнь в городе Ханты-Мансийске изменилась в лучшую 

сторону — так утверждает более 41% населения, 27,5% 

ханты-мансийцев считает, что их уровень жизни не изме-

нился. Если сравнивать с 2012 годом, то позитивно на-

строенных ханты-мансийцев стало больше почти на 5%, 

так как об улучшении своих жизненных обстоятельств 

тогда говорили 36% населения столицы Югры. Несколько 

изменилась и тройка проблем, лидирующих в оценках 

горожан. В 2012 году 51,7% ханты-мансийцев на первое 

место ставили обеспечение населения жильем, в 2013 го-

ду снос и строительство жилья сохранили свою актуаль-

ность для 49,3% населения города. Строительство детских 

садов как важную проблему в 2013 году отмечает 28,5% 

ханты-мансийцев. На 14,3% уменьшилось число горожан, 

считающих, что особое внимание необходимо уделить 

жилищно-коммунальному комплексу — в 2013 году эту 

проблему отметили 20,2% населения города, в 2012 году 

— 34,5% жителей столицы Югры. Однако решение этих 

же задач ханты-мансийцы оценивают и как наиболее эф-

фективное. Более половины опрошенных горожан поста-

вили оценки «отлично» и «хорошо» работе по решению 

самых актуальных проблем: 53,3% поставили «5» и «4» 

строительству социальных объектов, 54,7% — строитель-

ству жилья, 53,3% — благоустройству города, 45,2% — 

решению проблемы детских садов, 46,2% — строительст-

ву дорог, 34,5% — работе ЖКХ. В числе положительных 

сторон в работе городской власти жители Ханты-

Мансийска отмечают поддержку малого и среднего биз-

неса, снос ветхих домов и земельные отношения. Подводя 

итог, социологи делают выводы, что в целом население 

города Ханты-Мансийска довольно работой органов ме-

стного самоуправления. Данное наблюдение подтвержда-

ется достаточно высоким уровнем доверия к органам са-

моуправления — 56,7% горожан отмечают, что доверяют 

власти. Еще один показатель уровня доверия власти, — 

это причины, по которым люди не обращаются в органы 

власти за помощью. Более 51% ханты-мансийцев не видят 

в этом потребности, 11,9% предпочитают решать свои 

проблемы самостоятельно, только чуть более 2% не об-

ращаются по причине недоверия органам власти. Социо-

логи анализируют и наиболее популярные каналы внеш-

ней коммуникации. Горожане на данный момент предпо-

читают использовать традиционные формы обращения, 

но необходимо отметить, что деятельность властей по 

популяризации предоставления услуг в электронной фор-

ме — через сеть Интернет дает свои положительные ре-

зультаты. При оценке эффективности работы органов 

власти по своему обращению, жители Ханты-Мансийска 

наибольший бал поставили каналу «Интернет», вторая 

позиция — «Приемная». Эти данные подтверждаются и 

анализом количества обращений, направленных через 

Интернет-приемную, рубрику «Вопрос-ответ» официаль-

ного портала. Ежегодный рост обращений через эти кана-

лы обратной связи превышает 10%. Согласно опросу, ка-

ждый второй горожанин следит за деятельностью органов 

власти. Свое предпочтение при выборе источников ин-

формации жители отдают наиболее формальным источ-

никам: 29,4% ханты-мансийцев черпают информацию из 

телевизионных новостей, 19% — на сайте органов власти 

города Ханты-Мансийска, 5,8% — из газет. Причем, если 

сравнить с данными 2012 года, то число тех, кто получает 

информацию из газет и телевидения снизилось в пользу 

Интернета, причем, как считают социологи, отмечается 

тенденция прорастания Интернет-аудитории не только за 

счет читательской, но и зрительской аудитории. Большая 

часть посещающих сайт отмечают желание получить ин-

формацию о деятельности органов власти (24,1%) либо 

почитать новости о жизни города (22,1%). Более 24% 

принявших участие в опросе — это «работники по найму 

предприятия», 19% — представители бюджетной сферы, 

почти столько же — 18,7% — муниципальные и государ-

ственные служащие, более 14% — пенсионеры, почти 5% 

— индивидуальные предприниматели и владельцы собст-

венного бизнеса. 

— Эффективность городских чиновников будет контро-

лироваться жестче 

Итоги реализации целевых программ города Ханты-

Мансийска за 2013 год были рассмотрены в ходе совеща-

ния, которое провел Глава Администрации Максим Ря-

шин. На особом контроле качество выполнения муници-

пальных программ, и в первую очередь — жилищных. В 

Ханты-Мансийске действует 13 программ, в рамках кото-

рых горожане могут улучшить свои жилищные условия. 

В 2013 году был осуществлен снос 9 многоквартирных 

жилых домов, из которых переселено 99 семей, еще 55 

семей получили жилье на условиях социального найма, 47 

квартир предоставлено детям-сиротам, 192 — построены 

на условиях долевого строительства. Под индивидуальное 

жилищное строительство для льготных категорий граж-

дан в 2013 году было сформировано 35 земельных участ-

ков, 18 их которых предоставлены многодетным семьям. 

Как уточняет Елена Корчевская, и.о. директора Департа-

мента муниципальной собственности, также в 2013 году 

улучшили свои жилищные условия представители льгот-

ных категорий граждан, в том числе 4 ветерана Великой 

Отечественной войны, 3 молодых учителя и одна молодая 

семья, а также 3 многодетные семьи (в рамках городской 

программы), и еще одной многодетной семье жилое по-

мещение будет предоставлено в 2014 году. На совещании 

также зашла речь и поддержке малого и среднего бизнеса. 

В 2013 году в Ханты-Мансийске существенно увеличи-

лось количество предпринимателей и субъектов малого и 

среднего бизнеса. Особое внимание и поддержку властей 

города получили те из них, чья деятельность направлена 

на производство и реализацию сельскохозяйственной 

продукции, рыбопереработку, развитие подсобных хо-

зяйств, а также социально-ориентированное предприни-

мательство и садово-огороднические товарищества. По 

словам Ольги Кашиной, начальника Управления эконо-

мического развития и инвестиций, грантовая поддержка и 

предоставление субсидий на компенсацию затрат соста-

вило в 2013 году более 6 млн руб. В завершении совеща-

ния М.Ряшин обратил особое внимание на персональной 

ответственности каждого сотрудника органа исполни-

тельной власти за качество и результативность работы. 

Глава Администрации города подчеркнул, что любая под-
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твержденная и обоснованная жалоба на некорректность, 

грубость, невнимательность чиновника, на затягивание 

сроков исполнения должна повлечь за собой соответст-

вующее наказание. М.Ряшин дал поручение разработать 

систему контроля и мотивации эффективности работы 

городских чиновников. 

Ямало-Ненецкий автономный округ 

Губкинский 

— О рейтинге информационной открытости органов 

администрации города 

Для обеспечения реализации прав граждан, организаций, 

общественных объединений на доступ к информации о 

деятельности органов местного самоуправления специа-

листы управления общей политики Администрации горо-

да Губкинского завершают работу по формированию 

сводного рейтинга информационной открытости органов 

Администрации города Губкинского. Процедура опреде-

ления уровня информационной открытости регламенти-

рована соответствующим Порядком, утвержденным по-

становлением Администрации города Губкинского от 1 

марта 2013 года № 399. Рейтинг составляется с целью 

стимулирования структур Администрации города Губ-

кинского по созданию условий доступности информации 

о своей деятельности для граждан, а также прозрачности 

управленческих решений и процедур. В нем участвуют 

органы Администрации города, обладающие правами 

юридического лица и департамент по управлению муни-

ципальным имуществом города Губкинского. Под свод-

ным рейтингом понимается обобщенная информация об 

уровне информационной открытости органов Админист-

рации, проанализированная специалистами управления 

общей политики в соответствии с методикой составления 

информации о критериях открытости их деятельности. 

При составлении информации о критериях открытости 

оценивается ряд позиций, в том числе: общая информация 

об органе Администрации, размещенная в СМИ; о подве-

домственных организациях; о руководителях органа Ад-

министрации и подведомственных организаций органа; об 

информационных системах, банках данных, реестрах, 

регистрах, находящихся в ведении органа Администра-

ции, подведомственных организаций; о деятельности ор-

гана Администрации, в том числе нормотворческой; о 

кадровом обеспечении органа Администрации; о работе с 

населением. После завершения работы по формированию 

сводного рейтинга, в соответствии с требованиями По-

рядка, он будет опубликован в средствах массовой ин-

формации и размещен на официальном сайте Админист-

рации города Губкинского. 

Надымский район 

— Государственные услуги — в электронном виде 

ОМВД России по Надымскому району сообщает, что 

граждане и юридические лица по вопросам в сфере част-

ной охранной и сыскной деятельности и оборота оружия, 

обеспечение охраны физических и юридических лиц по 

договорам могут получить государственные услуги в 

электронном виде на едином портале электронного пра-

вительства www.gosuslugi.ru. В электронном виде услуги 

оказываются с помощью Личного кабинета на Портале 

Госуслуг www.gosuslugi.ru. Для создания Личного каби-

нета на Портале Госуслуг www.gosuslugi.ru используйте 

ссылку «Войти в личный кабинет» в верхнем правом углу 

главного экрана Портала Госуслуг. Для создания Личного 

кабинета на Портале Госуслуг www.gosuslugi.ru необхо-

димо пройти регистрацию. После того, как Вы направите 

заявление на предоставление услуги через установленный 

регламентом срок, в Ваш Личный кабинет на Портале 

Госуслуг www.gosuslugi.ru придет приглашение в отделе-

ние лицензионно-разрешительной работы для выдачи 

документа, куда Вы направляетесь с квитанцией об опла-

те госпошлины и оригиналами документов, необходимы-

ми для получения услуги. 

М Е С Т Н О Е  С А М О У П Р А В Л Е Н И Е  

Г Л А З А М И  С М И  

«Коммерсант» 

— Район федерального значения 

До 10 февраля будет публично представлена концепция 

новой модели местного самоуправления (МСУ), которая 

будет опробована в Волгограде и Городищенском районе. 

Пилотный проект предполагает создание общественных 

советов на правах представительных органов с после-

дующим сравнением их по эффективности с действую-

щими структурами МСУ. Представители экспертных 

групп из Волгограда уже на этой неделе обсудят свои 

предложения по механизмам реализации проекта с ини-

циаторами реформы из Всероссийского совета по мест-

ному самоуправлению (ВСМС), Госдумы и Конгресса 

муниципальных образований. Эксперимент в регионе бу-

дет запущен в формате общественного контроля, однако, 

если инициаторы увидят «работающее приближение вла-

сти к народу», ожидается внесение изменений в феде-

ральное и региональное законодательство. В Волгограде 

проблемы совершенствования местного самоуправления в 

регионе обсудили руководители реготделения ВСМС, 

волгоградские политики и представители общественных и 

профсоюзных объединений. Сторонники реформирования 

МСУ называют свою работу прямой реализацией послед-

него президентского послания Федеральному Собранию. 

Гендиректор московского Института приоритетных ре-

гиональных проектов Николай Миронов заявил, что 

«власть слишком оторвана от народа» и решить эту про-

блему способно перераспределение полномочий внутри 

МСУ в пользу первого уровня власти — районной в горо-

дах и властей поселений в сельских территориях. «На 

этих органах местной власти лежат самые сложные зада-

чи, но зачастую они не могут быть реализованы из-за не-

достатка финансирования. Средства же местных бюдже-

тов сосредоточены в основном в муниципалитетах «вто-

рого уровня» — городских округах и муниципальных 

районах. Поэтому распределение финансов не всегда учи-

тывает реальные потребности населения, проживающего 

в том или ином населенном пункте», — отметил 

Н.Миронов. На уровне городских районов будут созданы 

представительные органы, которые сформируют общего-

родской представительный орган, а в перспективе, воз-

можно, будут назначать и районные администрации. Сро-

ки создания советов ни в Волгограде, ни в Городищен-

ском районе пока не определены, но известно, что поло-

жение о районных советах и волгоградском городском 

общественном совете должны быть утверждены к 1 мар-

та. В тоже время в ВСМС сообщили, что проект будет 

презентован широкой общественности не позднее 10 фев-

раля, а в марте уже возможно проведение выборных про-

цедур по созыву районных советов. Планируется, что ес-

ли эксперимент окажется успешным, то горожане будут 

выбирать не депутатов городской думы, а членов район-

ных советов, которые уже делегируют своих представите-

лей в общегородской орган. Глава Волгограда станет на-

значаться городским советом по предложению губернато-

http://www.gosuslugi.ru/
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ра либо, наоборот, будет вноситься представительным 

органом, а губернатором утверждаться. «Как вариант 

возможно и создание городской агломерации — как в 

Новосибирске, где мэр уже стал вице-губернатором при 

сохранении тех же полномочий. Возможно, будут пред-

ложены и другие варианты. Не исключен и возврат к пря-

мым выборам мэров, если на это действительно сформу-

лирован общественный запрос», — говорит руководитель 

областного ВСМС Роман Пысков. Инициаторы реформ 

отмечают, что реализация пилотного проекта «никак не 

повлияет на действующую власть», и призывают не ви-

деть за реформой локальных политических интриг, отме-

чая, что инициатива исходит из федерального центра и 

непосредственно руководителя ВСМС, депутата Госдумы 

Вячеслава Тимченко. Действующая городская дума дей-

ствительно доработает до конца своих полномочий даже в 

случае принятия изменений в законодательстве. Однако 

на экспериментальный период новые структуры могут 

стать для муниципальной власти главной контролирую-

щей инстанцией. Часть полномочий новых советов изна-

чально прописывались под новый закон об общественном 

контроле, рассмотрение которого во втором чтении сей-

час готовится в Государственной думе. Законопроект, в 

частности, вводит понятие «общественного расследова-

ния» и ряд других ранее не используемых механизмов. 

Руководитель Волгоградского городского отделения 

ВСМС, депутат городской думы Ирина Соловьева напом-

нила, что и работающий федеральный закон о местном 

самоуправлении закрепляет общественный контроль за 

деятельностью местных органов власти, что является 

формой участия населения в деятельности МСУ. «По мо-

ему мнению, предлагаемый эксперимент может стать на-

много более действенной формой по сравнению с сущест-

вующими множественными общественными советами 

при власти с размытыми функциями», — отмечает 

И.Соловьева. В городской думе пока не склонны прида-

вать инициативе большого значения, по крайней мере до 

тех пор, пока реформа не формализована в виде норма-

тивных документов. Эксперты отмечают, что ключевая 

задача пилотного проекта — отработать механизмы, ко-

торые не вполне реализованы действующими властными 

органами сегодня — от общественного контроля за рас-

ходованием бюджетных средств до отзыва депутатов и 

других выбранных лиц. Стратегический приоритет — 

возможность прямого участия активных жителей в осу-

ществлении муниципальной власти. 

«Парламентская газета» 

— Сергей Катанандов: регионы могут поучаствовать в 

реформе местного самоуправления 

Директор НП СРО МО ЖКХ Дмитрий Девяткин на ви-

деоконференции в пресс-центре «Парламентской газеты», 

посвящѐнной проблемам обеспечения россиян теплом, 

выразил мнение, что старую систему теплоснабжения 

необходимо пересмотреть. К примеру, в Европе исполь-

зуется автономное отопление жилых домов, напомнил он. 

Такой вариант мог бы быть удобен в том числе и для 

жильцов домов. По мнению эксперта, нам стоит обратить 

внимание на опыт европейских государств в этой сфере. 

«Ситуацию поможет изменить смена концепции тепло-

снабжения и эксплуатации внутри домов», — резюмиро-

вал он. В свою очередь, руководитель региональных про-

ектов Института системного мониторинга Айрат Гиния-

туллин выразил мнение, что сфера «ЖКХ болеет, по-

скольку так называемая „жилищка― и «коммуналка» жи-

вут отдельно». Он отметил, что сегодня организации мо-

гут работать эффективно, однако никто не идѐт в серу «за 

длинными деньгами». А вот заместитель председателя 

Государственного Собрания (Ил Тумэн) Республики Саха 

(Якутия) Ольга Макиенко рассказала, что сейчас в регио-

не потеплело — температура установилась на отметке 

минус 40, минус 50 градусов. Она также сфокусировалась 

на проблеме полномочий муниципалитетов и тому, как их 

использовать в отопительный сезон. Первый заместитель 

председателя Комитета Совета Федерации по федератив-

ному устройству, региональной политике, местному са-

моуправлению и делам Севера Сергей Катанандов напом-

нил о проходящей реформе местного самоуправления, 

которая позволит представителям регионов поучаствовать 

в ней. «А наш Комитет ждѐт предложений», — заверил 

он. 

«Новая газета» 

— Города сливают, поселки поглощают 

В подмосковном Дзержинском ушел в отставку мэр. Его 

уход никак не связан с тем, что область решила объеди-

нить город с соседними Котельниками, — это специально 

подчеркнул зампред правительства Московской области 

Михаил Кузнецов. Экс-мэр Алексей Плешаков утвержда-

ет противоположное: «Я считаю, что объединение двух 

городов может быть только при полном согласии жите-

лей. Но референдум провести законодательство не позво-

ляет, а досрочные выборы главы послужат площадкой для 

обсуждения». Референдум, впрочем, дзержинцам не по-

зволяет провести не столько законодательство, сколько 

областные чиновники. В начале декабря мэр вместе с Со-

ветом депутатов назначили референдум по вопросу объе-

динения — и сейчас же глава Мособлизбиркома Ирек 

Вильданов пригрозил подать на депутатов в суд. «Рефе-

рендум об объединении двух городов Московской облас-

ти — Дзержинского и Котельников — объявлен незакон-

но и дискредитирует саму идею административной ре-

формы, умышленно либо по глупости», — заявил он 

агентству REGNUM. Правда, в законе «Об основных га-

рантиях избирательных прав граждан РФ» есть закрытый 

перечень тем, запрещенных для местного референдума, 

— и темы объединения городов там нет. И все же под 

давлением избиркома и прокуратуры, опротестовавшей 

решение Совета, референдум отменили. «У нас очереди в 

детские сады для трехлетних малышей ликвидированы. 

Недавно такой прекрасный детский сад построили — я 

нигде таких не видел», — рассказывает мне чиновник 

горадминистрации Дзержинского. Я позвонила только для 

того, чтобы узнать телефон ушедшего мэра, — но мне 

настойчиво внушают, что слияние с менее благоустроен-

ными Котельниками может разрушить благополучие го-

рода. В Котельниках много мигрантов, зато мало детских 

садов, школ, медучреждений, на которые в результате 

слияния вырастет нагрузка — в этом убежден весь город. 

Жители, мнения которых не спросили, вышли на протест-

ный митинг и собирают подписи против объединения: 

собрано больше двух тысяч. У Дзержинского долгая ис-

тория независимости: в свое время он вышел из состава 

Люберецкого района как раз при помощи референдума. И 

сдавать позиции здесь не хотят. Пока дзержинцы митин-

гуют, губернатор Воробьев говорит, что слияния городов 

должны проходить с учетом мнения жителей, а референ-

дум называет одним из способов это мнение узнать — эти 

его слова приводит подмосковное радио «Посад FM». 

«Необходимо объяснить людям, для чего мы это делаем, 

почему мы это делаем и какой результат от этого будет», 

— так он выразился, когда сообщал о будущей админист-
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ративной реформе главам поселений 1 ноября. Реформа 

— большой проект правительства Московской области, с 

его помощью хотят сократить число чиновников, чтобы 

сэкономить деньги для жителей. За последние 9 лет коли-

чество чиновников в области действительно выросло чу-

довищно: в 41 раз. Но цифра перестает быть пугающей, 

если учесть, что с 2003 года, когда приняли нынешний 

закон «О местном самоуправлении», в Подмосковье вме-

сто семи самостоятельных поселений стало 177 сельских 

и 111 городских — это результат предыдущей админист-

ративной реформы. Тогда-то и появились у каждого по-

селка свой глава, своя исполнительная власть, свой Совет 

депутатов. Теперь эту автономию, похоже, забирают об-

ратно. Скоро процедуре укрупнения подвергнется множе-

ство городов Подмосковья. Так, Мытищи, Люберцы, 

Красногорск, Коломну, Серпухов, Наро-Фоминск, Щел-

ково, Истру сольют в единые городские округа с района-

ми, центрами которых они являются. В Можайске, Каши-

ре и Солнечногорске произойдет передача власти на рай-

онный уровень, в единое целое планируют срастить Ко-

ролев и Юбилейный, Подольск и Климовск. И это непол-

ный список. Сократить стремятся чиновников, но постра-

дает местное самоуправление. Отдавая город под управ-

ление района, вместе с полномочиями ему передают и 

соответствующие статьи бюджета. Город Кашира, напри-

мер, в результате реформы окажется в финансовой дыре, 

переживает местный депутат Любовь Копач: Каширский 

район, которому губернатор хочет передать городскую 

власть, почти банкрот, на нем висит огромный долг. К 

тому же, по сведениям депутата, в результате реформы 

администрацию города лишь присоединят к администра-

ции района, но чиновники останутся на своих местах. Бо-

лее того, уже известно, что городской отдел культуры и 

спорта, передав району, превратят в управление, а из-за 

этого штат только раздуется. «Все упирается в финансы», 

— подтверждает депутат из Сергиева Посада Сергей 

Крыжов — город, возможно, тоже ждет передача полно-

мочий в район. Даже сейчас у глав поселений много пол-

номочий, но зачастую не хватает средств для их реализа-

ции. Местная власть зависима от области, у которой в 

руках прекрасный рычаг — бюджет. Теперь же не будет 

ни денег, ни полномочий. Между тем председатель коми-

тета по местному самоуправлению в областной думе 

Александр Наумов убеждает, что административная ре-

форма — закрепившееся неправильное название. Пра-

вильное — «совершенст-вование организации местного 

самоуправления». Он уверен, что соединить дотационные 

поселения вместе нужно, это улучшит положение каждо-

го из них: «Около 80 населенных пунктов не могут себя 

обеспечить». Реформа необходима, согласен журналист 

Георгий Янс, хорошо разбирающийся в проблемах Под-

московья. «Такое количество муниципальных образова-

ний — это немыслимо. Какой смысл давать деревне в три 

тысячи жителей экономическую и политическую само-

стоятельность? У них будет больше возможностей в рам-

ках городского округа. Но так, как реформу пытается 

проводить Воробьев, — это профанация». Объединение 

соседних городов или поселков может иметь смысл, счи-

тает он, так как не требует больших затрат. Но в результа-

те объединения городской и районной администраций 

начнется путаница: останутся два независимых Совета 

депутатов, которые будут принимать два разных бюджета 

и требовать, чтобы слитая воедино администрация испол-

няла оба предписания. «В Одинцовском районе сократили 

штатное расписание чиновников на 100 человек без вся-

кого объединения — просто оптимизация штатного рас-

писания», — добавляет он. Областная администрация так 

толком и не объяснила выгод от своей реформы. Нет ни 

расчетов, ни статистики, открытых для публики, ни чет-

кого плана действий: по крайней мере, широкой общест-

венности их не показывают. Стремление Воробьева, дек-

ларируемое им, провести реформу открыто, с объясне-

ниями и учетом всех мнений, явно проваливается. «Есть 

умозрительное заключение: если объединить, вроде будет 

лучше. Клич кинули, а аргументов и цифр никто не при-

вел», — говорят местные депутаты. «Губернатор четко 

сказал, что выгода будет существенной. Здесь мы говорим 

о миллиардах рублей», — так отвечает Наумов на вопрос 

о том, есть ли подсчеты и выгоды от слияния городов. 

«На протяжении десяти лет я наблюдаю, как руководство 

области стремится противодействовать местному само-

управлению, — продолжает депутат Крыжов из Сергиева 

Посада. — Понятно, что тогда легче управлять. Чтобы 

договориться с 300–400 руководителями муниципальных 

образований — одни методы нужны. А когда у губерна-

тора всего 30–40 глав — их можно хоть поименно на ко-

вер вызывать». 
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